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ACOLFUTPRO felicita a los futbolistas y al cuerpo técnico del Junior por ganar el título de 
la Liga BetPlay Dimayor II 2023. Su espíritu de lucha incansable les permitió alcanzar este 
objetivo con todos los honores.

¡Felicitaciones,
compañeros!

¡Felicitaciones,
compañeros!
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Editorial

Un logro que nos llena

Director Ejecutivo
Carlos González Puche

para concluir el proyecto pensando en las necesidades 
de los futbolistas de alto rendimiento y que estamos se-
guros que servirá de ejemplo a todos aquellos clubes de 
fútbol profesional que aún no cuentan con una sede de-
portiva propia.

Pensamos que los homenajes se deben hacer en 
vida, por eso escogimos el nombre de Iván Ramiro Cór-
doba para nuestra sede, como un reconocimiento a uno 
de los grandes referentes de nuestro fútbol, quien siendo 
capitán y líder de la selección Colombia en el año 2004, 
junto con algunos de sus compañeros, encabezaron el 
proceso de constituir esta organización para que defen-
diera los derechos y luchara por unas mejores garantías 
para todos los futbolistas profesionales en Colombia. 
Cuando nadie reclamaba por temor a las represalias de 
los directivos, Iván Ramiro siempre denunció los abusos 
y vulneraciones de que éramos objeto los futbolistas en 
Colombia, que en muchos fueron vetados para ser con-
vocados a la selección nacional.

También es importante agradecer la confianza y 
el apoyo que recibimos de FIFPRO, el sindicato mundial 
de futbolistas, del que somos miembros oficiales por 
Colombia desde el 2007, así como destacar el trabajo 
comprometido del equipo interdisciplinario que estuvo 
siempre cerca de este proyecto y aportó su grano de are-
na para que se hiciera realidad. A cada una de ellas les 
agradezco su formidable esfuerzo.

Continuamos trabajando para lograr la negociación 
colectiva de nuestras peticiones con la FCF y la Dimayor, 
objetivo que solo conseguiremos con la participación 
y apoyo decidido de todos los futbolistas para alcanzar 
unas mejores condiciones de empleo para todos.

Ahora que contamos con unas instalaciones de-
portivas del nivel que merecen los futbolistas, espera-
mos que nuestros asociados puedan disfrutar al máxi-
mo, y que sea un ejemplo de operación y compromiso 
social en beneficio de todos los trabajadores del fútbol y 
de la comunidad. 

¡Señores futbolistas: bienvenidos! ¡Esta es su casa!

de orgullo y alegría

La reciente inauguración de nuestra Sede De-
portiva Iván Ramiro Córdoba, ubicada en el 
corregimiento de Palmaseca, en Palmira, es un 
acontecimiento que debe llenar de orgullo a to-
dos los futbolistas profesionales de Colombia. 
Es un logro enorme que damos a conocer pú-
blicamente, a pocos meses de celebrar nuestro 

vigésimo aniversario y que fortalece a ACOLFUTPRO, no 
solo gremialmente, sino que garantiza una solidez patri-
monial que le permita la continuidad de sus actividades.

Fueron seis años de duro trabajo desde la adqui-
sición de las dos hectáreas de terreno, la elaboración de 
los presupuestos, la contratación y aprobación de los di-
seños y los retos que nos trajo la pandemia por la que 
nos vimos obligados a suspender el proceso. Tuvimos 
que replantear y revisar el presupuesto porque práctica-
mente se duplicaron los costos de los materiales para la 
construcción y tuvimos que dividir el proyecto para desa-
rrollarlo en dos etapas, conforme a la disponibilidad de 
nuestros recursos. 

Hoy podemos presentarles a nuestros afiliados y 
al ecosistema del fútbol profesional un moderno com-
plejo deportivo, construido por los futbolistas para los 
futbolistas, que se convierte en un hito histórico como 
símbolo de que, trabajando unidos, podemos lograr lo 
que nos propongamos. Nuestra sede deportiva es un 
ejemplo de organización y transparencia en la gestión 
de los recursos digno de mostrar.

Este proyecto lo lideramos con nuestro secretario 
general Luis Alberto García y el vital apoyo de nuestro 
Consejo Directivo 2014-2021, conformado por Iván Vé-
lez, Carlos Valdés, Rafael Robayo, Bréiner Castillo, Fran-
cisco Nájera y Diego Arias, quienes siempre estuvieron 
comprometidos para que adoptáramos las mejores de-
cisiones en beneficio de los futbolistas. 

Ese equipo “jugó muy bien” en la primera etapa y 
fue reforzado en el siguiente periodo con Andrés Felipe 
Correa, Andrés Ricaurte, Fainer Torijano, Luis Paz y Juan 
Camilo Angulo, con quienes tomamos el último impulso 
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El pasado 14 de diciembre ACOLFUTPRO inauguró oficialmente su Sede Deportiva en Palma-
seca, Valle del Cauca, sede que lleva el nombre de Iván Ramiro Córdoba, en homenaje a uno 
de los cofundadores de la agremiación, primer presidente de su junta directiva y un hombre 
valiente y comprometido en la lucha por la defensa de los derechos de los futbolistas.

construida por los futbolistas, 
para los futbolistas

SEDE DEPORTIVA :

El evento oficial de apertura contó con la pre-
sencia de un importante grupo de futbolis-
tas profesionales, hombres y mujeres, entre 
quienes estaban los actuales miembros del 
consejo directivo así como ex futbolistas, pe-
riodistas, directivos y amigos de la asociación, 
quienes desde diferentes ámbitos han apoya-

do la labor de esta organización. 

Tras una breve recepción, los futbolistas disputa-
ron un partido amistoso para inaugurar oficialmente la 
cancha principal del campo deportivo. Luego compar-
tieron un almuerzo y finalmente se descubrió la placa 
conmemorativa en la que quedó registrada la fecha 
que marca un logro muy significativo para la historia 
de la asociación.
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SEDE DEPORTIVA
De esta forma 

se hizo la apertura 
oficial de este mara-
villoso complejo de-
portivo que llena de 
orgullo a los futbo-
listas de Colombia, 
construido sobre un 
terreno de dos hec-
táreas en una zona 
estratégica, muy cer-
ca del aeropuerto 
Bonilla Aragón y del 
estadio del Deportivo 
Cali y que cuenta con 
unas modernas ins-
talaciones adaptadas 
a las necesidades de 
los futbolistas profe-
sionales.

La sede Iván 
Ramiro Córdoba 
cuenta con campos 
de fútbol, camerinos, 
gimnasio, piscina 
de recuperación, sa-
lón de conferencias 
y zona BBQ y está a 
disposición de todos 
los afiliados y de la 
comunidad, en cum-
plimiento de su com-
promiso social.

“Feliz por esto que estamos viviendo. Tengo que iniciar dándole el agradecimiento a quienes estu-
vieron antes que nosotros y sembraron esas bases para que en el día de hoy fuera una realidad. Hay 
que agradecer a todos los que hicieron parte del consejo directivo, que estuvieron junto a la agre-
miación para que siempre se mantenga el objetivo de seguir mejorando el fútbol colombiano. De 
esa semilla estamos recogiendo el fruto. Es la sede de los futbolistas, para los futbolistas. Hay que 
disfrutarlo al máximo y esperamos que siga creciendo y que sigan llegando muy buenas noticias.

Hay que invitar a los clubes para que tomen este ejemplo. No es difícil. Sabemos de los temas 
económicos. Estoy seguro de que estamos marcando un precedente muy bonito, siendo ejemplo, lo 
hacemos para crecimiento y estamos seguros que muchos presidentes, muchos clubes van a consi-
derar que es posible. Si nosotros como agremiación de futbolistas lo pudieron lograr, estoy seguro 
de que las instituciones también lo pueden hacer”.

Andrés Felipe Correa
FUTBOLISTA PROFESIONAL
Miembro del Consejo Directivo de ACOLFUTPRO 2021-2025
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SEDE DEPORTIVA

El director ejecutivo de ACOLFUTPRO, Carlos González Puche, fue el encargado de 
develar la placa conmemorativa de la sede Iván Ramiro Córdoba, la cual se pone en 
funcionamiento y al servicio de los futbolistas profesionales, tras seis años de arduo 
trabajo.
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SEDE DEPORTIVA

“Primero quiero decir que esto es una bendición, la verdad. Cuando pensamos en el proyecto para 
los futbolistas la verdad lo veíamos como algo lejano, a largo plazo. Nosotros decíamos: sería muy 
chévere tener una sede y hoy ya es una realidad, un ejemplo. Así que todo es posible y la agremia-
ción lo puede hacer posible y los clubes profesionales deberían hacerlo igual. Vinimos, vimos el lote, 
vimos cómo era el proyecto y nos imaginamos cómo sería la sede con gimnasio, piscina, los cameri-
nos y hoy lo estamos haciendo realidad. A los futbolistas hay que decirles que hay una agremiación 
que lleva casi 20 años trabajando de lleno por ellos y peleando por sus derechos y por ofrecerles 
muchos beneficios. Les digo a los futbolistas que disfruten al máximo esta sede, los invito que ven-
gan, conozcan, que los que no tienen equipo, aquí pueden entrenar”.

“Un lugar hermoso, un lugar pensado para los futbolistas, el actor principal del fútbol. Así que fe-
licito a ACOLFUTPRO por este logro, a toda la gente que ha hecho el esfuerzo para que este sueño 
sea una realidad. Así que esperamos que con el paso del tiempo sigan creciendo, que puedan tener 
nuevas dependencias y que por su puesto sigamos respaldando a los futbolistas profesionales de 
Colombia, en la defensa de sus derechos y por su puesto con estos espacios que ahora tienen para 
disfrutar”.

“Me parece tremendo, creo 
que sigue sumando a la na-
rrativa de cómo estamos dig-
nificando nuestra profesión y 
tener un espacio propio, inde-
pendiente de si somos hom-
bres o mujeres, profesionales 
del fútbol es demasiado valio-
so. Así que estoy muy feliz de 
poder disfrutar de esto”.

“Contento porque desde hace muchos años es-
tamos acompañando a ACOLFUTPRO y hemos 
estado al lado de este proyecto. Hoy verlo he-
cho realidad es una alegría. Hay equipos que 
no tienen una sede deportiva. Cancha sintéti-
ca, cancha de grama natural, piscina, cameri-
nos, creo que tiene todo para que los futbolis-
tas las puedan disfrutar”. 

“Es muy importante 
la construcción de 
esta sede para to-
dos los futbolistas 
en Colombia. Espe-
remos que la apro-
vechemos al máxi-
mo, que sea para el 
bienestar de todos”.

“La verdad, súper feliz y agradecida por poder estar acá. A Carlos Puche, a Luis, a Gustavo, a todas 
las personas de la agremiación que hacen que creamos más en el fútbol, no solamente en el mas-
culino sino en el femenino. Y bueno, es algo muy bonito, porque la verdad ver estas instalaciones 
y saber que no solamente serán para el fútbol masculino, sino también para nosotras, nos lleva a 
tener un poquito más de sentido de pertenencia, amor por lo que nos gusta hacer y obviamente 
seguiremos con esa bonita pasión de jugar al fútbol, que es lo que más amamos en esta vida”. 

“¡La verdad, espectacular! Muy pocos equipos en Colom-
bia se pueden dar el lujo de tener unas instalaciones tan 
bonitas como estas. Un lindo proyecto, unas instalaciones 
hechas por futbolistas para futbolistas, la verdad es un 
ejemplo para el país futbolero. Buenas canchas, gimnasio, 
sede social, camerinos. Para qué más”.

Rafael Robayo 
EX FUTBOLISTA PROFESIONAL 
Miembro del Consejo Directivo de ACOLFUTPRO 2014-2021

Carolina Arbeláez 
FUTBOLISTA PROFESIONAL

Fabián Vargas 
EX FUTBOLISTA PROFESIONAL

Gamadiel García 
SECRETARIO GENERAL FIFPRO SUDAMÉRICA

Vanessa Córdoba 
FUTBOLISTA PROFESIONAL

Nelson Ramos 
EX FUTBOLISTA PROFESIONAL

Cristian Zapata 
FUTBOLISTA PROFESIONAL
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La nota de color:

6

2

5

1

3 4

el ‘Pecoso’ Correa inauguró la piscina
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SEDE DEPORTIVA

Reacciones en
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La administración realizó la compra del terreno de 
20 mil metros cuadrados, ubicado en el corregi-

miento de Palmaseca, en una zona estra-
tégica conocida como el ‘Triángulo 

de Oro’ en la que se encuentran 
grandes empresas y desa-

rrollos agrícolas, así como 
el estadio del Deporti-

vo Cali y el aeropuerto 
Internacional Alfonso 
Bonilla Aragón.

SEDE DEPORTIVA

Paso a paso:

2018

Dic

Ago

Todo comenzó en diciembre del año 2016, 
cuando el Consejo Directivo de ACOLFUTPRO, 
integrado por Rafael Robayo, Iván Vélez, 
Carlos Valdés, Francisco Nájera y Bréiner 
Castillo, aprobó la adquisición de un lote 
para construir la sede deportiva de los fut-
bolistas, dentro del plan estratégico de for-

talecimiento patrimonial de la asociación. De esta forma 
se dio marcha a un monumental proyecto en el que siem-
pre sobresalieron la gestión transparente, responsable y 
eficiente de los recursos obtenidos por la administración. 

“Desarrollar nuestro proyecto deportivo demues-
tra que con buena gestión mostramos resultados que 
ni siquiera clubes históricos del fútbol colombiano han 
logrado”, afirmó en aquel entonces el director ejecutivo 
Carlos González Puche, mientras que el secretario gene-
ral, Luis Alberto García resaltó que se trataba de “un lo-
gro histórico para el futbolista profesional en Colombia 
que tendrá su propia sede para entrenarse cuando no 
tenga equipo o en sus periodos de descanso” y agrade-
ció el apoyo de todos los afiliados y “a FIFPRO por sus 
aportes y la confianza depositada en nosotros”.

A continuación, haremos un repaso cronológico 
del intenso trabajo que se llevó a cabo durante los últi-
mos años para levantar esta importante obra que hoy es 
una realidad.

Arrancaron los trabajos en el terreno: limpieza, nivela-
ción topográfica y cerramiento del lote y unos meses 
después, la instalación de redes externas de alcantari-
llado pluvial, el sistema de acueducto y el sistema de 
drenaje y riego para la cancha principal.

así se construyó 
nuestra sede deportiva

2017

De izquierda a 
derecha: Gustavo 

Quijano, Iván Vélez, 
Carlos González 
Puche, Octavio 

Tafur (Ingeniero 
contratista) y Luis 

García Suárez.
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2020

2019

Ene

Oct

Se realizó la instalación del sistema de 
iluminación de la cancha sintética. 

Se construyeron las instalaciones para el sistema eléc-
trico de la sede y se preparó el terreno para construir 
la cancha sintética, así como el cerramiento en malla. 

2020
Ago Una vez superada la fase 

más crítica de la pandemia 
de Covid-19, se retomaron 
los trabajos en el segundo 
semestre del 2020: se reali-
zó la instalación del césped 
sintético y se contrató la fir-
ma encargada de diseñar 
el proyecto arquitectónico, 
así como de hacer estudio 
de suelos, el diseño estruc-
tural y el diseño hidrosani-
tario. Además, se iniciaron 
los trámites ante la curadu-
ría urbana para solicitar la 
licencia de construcción.
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2021 2022
Oct Jun

Se dio inicio a la 
primera etapa de 
construcción de 
la sede que com-
prendía los came-
rinos de la cancha 
principal, cafetería 
y portería, con sus 
respectivas insta-
laciones hidrosani-
tarias y eléctricas. 
La obra estuvo a 
cargo del ingenie-
ro Octavio Tafur Vi-
llegas, de la firma 
Megaconstructores 
S.A.S.

¡Lista la primera etapa! 
El 2 de junio los directivos de 
ACOLFUTPRO recibieron las 
obras de la primera etapa de 
construcción de la sede depor-
tiva. El equipo para futbolistas 
sin contrato con sede en Cali, 
realizó su entrenamiento en la 
cancha sintética y los futbolis-
tas estrenaron los camerinos.

Ese mismo día se con-
trató la instalación el suminis-
tro e instalación de la grama 
natural, tipo trenza, servicio 
que incluyó tierra, adecuación 
del terreno, nivelación del sue-
lo, así como la erradicación de 
malezas.  

2020
Sep

Se aprobaron los diseños ar-
quitectónicos y se les dio a co-
nocer a los futbolistas y toda la 
opinión pública las imágenes 
de las modernas estructuras 
de nuestra sede, con espacios 
que permiten una gran inte-
racción entre el interior y el ex-
terior: portería, camerinos, pis-
cina, cafetería, gimnasio, zona 
BBQ y salón de conferencias.
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2022

202222

Ago

Nov

Arrancó la segunda 
etapa de construc-
ción con la fundición 
de las bases de la 
edificación princi-
pal: salón de confe-
rencias, gimnasio, 
camerinos, salón de 
utilería, piscina de 
recuperación y zona 
BBQ. También se ini-
ció el proceso de ins-
talación del césped 
natural en la cancha 
principal.

Una vez instalado el césped natural  
ACOLFUTPRO adquirió el equipo necesario 
para hacerle mantenimiento, en el que se 
incluyó un tractor cortacésped.

202323
Mar

Se dio por fina-
lizada la etapa 
de construcción 
de la sede de-
portiva. Se re-
cibieron oficial-
mente las obras 
y comenzó a 
dotarla de los 
equipos y elec-
trodomésticos 
necesarios.

Con las estructuras del 
edificio principal total-
mente terminadas se 
procedió a dar los últi-
mos retoques a la obra, 
así como a la siembra 
del césped y arbustos.

SEDE DEPORTIVA

202323
Ago
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Al realizar los dise-
ños arquitectóni-
cos de la Sede Iván 
Ramiro Córdoba se 
buscaba integrar 
muy bien los espa-
cios con el entor-

no verde de la zona en la que fue 
construida. Por eso se destacan 
los espacios abiertos, con circula-
ciones que no fueran confinadas 
y que permitieran sentir una inte-
racción entre interior y exterior.

El arquitecto Hernán Vargas 
Medina, de la firma Arquiplott, fue 
el encargado de los diseños en 
los que, dado el clima cálido de 
la zona, cuenta con bastantes es-
pacios aireados y aprovecha ele-
mentos arquitectónicos como las 
pérgolas en fachadas y corredores 
abiertos, para producir sitios don-
de se puede sentir un microclima 
fresco gracias a la vegetación inte-
grada.

Sede deportiva
Iván Ramiro Córdoba
Unas modernas instalaciones 
al servicio de los futbolistas

Camerinos

Salón de conferencias

Zona BBQ

Camerinos edificio principal
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Cancha de césped natural Cancha de césped sintético

Cafetería

Piscina de recuperación

Gimnasio

Sala de utilería

Portería
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REGALO NAVIDEÑO

Futbolistas recibieron el tradicional
deregalo navideño

Durante la época navideña mostramos una vez ese gran espíritu de unión y de fraternidad 
que se vive en nuestro gremio y lo hicimos con el regalo navideño que se ha vuelto una 
tradición para todos los futbolistas profesionales en Colombia, hombres y mujeres. Se trata 
de la tarjeta regalo con las que pueden disfrutar y compartir con sus familiares o amigos 
con los productos de las tiendas Olímpica o Jumbo en todo el país. 
Tras un año de arduo trabajo, ACOLFUTPRO agradece con este detalle el 
compromiso y el profesionalismo de sus afiliados durante el 2023. 



17  EL FUTBOLISTA

REGALO NAVIDEÑO
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Desde octubre pasado el fútbol colombiano cuenta con una nueva camada de entrenadores 
egresados de la Universidad San Buenaventura Sede Cali. Se trata de un grupo de futbolistas 
y ex futbolistas de extensa trayectoria, quienes finalizaron con éxito sus respectivos cursos 
de la Licencia Pro y de la Licencia combinada B y A, que comenzaron en modalidad semipre-
sencial desde el mes de abril de este año.

Es importante recordar que estos son cursos 
aprobados dentro de la Convención de Licen-
cias de la Conmebol y que son un requisito 
indispensable para aplicar ante la Federación 
Colombiana de Fútbol para obtener la res-
pectiva licencia. Quienes obtienen la Licencia 
B y A Pro pueden dirigir equipos en el fútbol 

formativo y quedan habilitados para optar por la Licen-
cia Pro. Por su parte, quienes obtienen la Licencia Pro, 
pueden dirigir equipos profesionales de primera o de 
segunda división.

Gustavo Adrián Ramos, referente del fútbol co-
lombiano y capitán del América de Cali, fue uno de los 
destacados participantes en el curso de la Licencia Pro, 
junto a otros reconocidos futbolistas con una extensa 

Nuevas promociones

de entrenadores
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trayectoria como el recién retirado arquero Nelson Ra-
mos y el defensor Oswaldo Henríquez.

De otro lado, en la lista de graduados del curso 
para la Licencia B y A encontramos a futbolistas de ex-
tensa trayectoria como Carlos Darwin Quintero, Carlos 
Hidalgo, Diego Martínez y Julián Buitrago, así como al ex 
futbolista Luis Narváez y a dos mujeres futbolistas, con 
varias participaciones en la Liga Femenina como María 
Edith Morales y Lizeth Ocampo.

ACOLFUTPRO sigue motivando a los futbolistas 
para que se capaciten como entrenadores o en cual-
quier área aprovechando los beneficios que reciben 
como el auxilio económico para matrícula y el des-
cuento especial dentro del convenio vigente con la 
USB Sede Cali.
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El 2023 se cierra sin resultados positivos 
dentro del conflicto laboral existente entre 
los futbolistas profesionales y los entes rec-
tores del fútbol colombiano. El panorama, 
que lucía muy alentador hace unos meses, 
se tornó gris ante la obstinada posición de 
los directivos de negarse a iniciar la nego-

ciación colectiva, aduciendo que no tienen facultades 
y manifestando que están dispuestos a firmar única-

mente acuerdos no vinculantes, que no sean deposi-
tados en el MinTrabajo, es decir sobre los cuales ACOL-
FUTPRO no pueda exigir legalmente su cumplimiento. 

Ante esta manifiesta resistencia de los directivos 
a suscribir un convenio colectivo propio del derecho 
laboral, luego de cinco reuniones dentro del proceso 
de mediación del Ministerio del Trabajo, la Asociación 
decidió no ceder ni un paso en el terreno que ha gana-
do en esta lucha de casi dos décadas. Es por esto que 

anunció en un comunicado que seguirá 
trabajando por defender el derecho de 
los futbolistas a la negociación colectiva 
en las instancias que vno iniciarse for-
malmente la negociación colectiva, im-
ponga las sanciones establecidas en el 
Código Sustantivo del Trabajo.

Por la importancia que tiene para 
ACOLFUTPRO dejar muy clara su posi-
ción en este tema tan relevante para 
los futbolistas a continuación transcri-
bimos en su totalidad el comunicado 
publicado por la organización sindical 
el pasado 23 de noviembre a través de 
sus redes sociales.

Sigue la negativa de FCF y Dimayor

para iniciar la negociación colectiva
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sindical se niegan al deber legal de depositar en la mis-
ma institución el probable acuerdo. Cabe resaltar que 
el depósito es un requisito para hacer exigible, ante el 
juez laboral, el acuerdo frente a un ocasional incumpli-
miento. Es, en consecuencia, un deber en el que no po-
demos transigir.

La historia y el presente dan cuenta de la poca 
seriedad que acompaña a los voceros de los emplea-
dores. No podemos negociar con quien no tiene poder 
para hacerlo y quien no lo tenga no está negociando, 
está simulando.

Esa actitud es un manoseo a los futbolistas repre-
sentados por ACOLFUTPRO, al Ministerio del Trabajo, a 
la opinión pública y a la industria del fútbol en general. 
Demandamos que los directivos otorguen plenos pode-
res a sus representantes para iniciar una negociación 
de buena fe. Por nuestra parte, insistimos en nuestro 
compromiso de llegar a un acuerdo que sea exigible, 
honrado por las partes, que reivindique los derechos 
de los futbolistas a dignificar su profesión para que se 
pueda fortalecer la industria del fútbol colombiano y 
pedimos a Mintrabajo que, de no iniciarse formalmente 
la negociación colectiva, imponga las sanciones esta-
blecidas en el C.S.T.

ACOLFUTPRO seguirá trabajando por defender el 
derecho de los futbolistas a la negociación colectiva en 
las instancias que sean pertinentes.

¡REGLAS CLARAS, VIDA DIGNA!

Pruebas de los incumplimientos del pasado
Comunicado y acta de acuerdo con la FCF y la Dimayor en el 2005:

NUESTROS DERECHOS
Comunicado
No. 22-2023 - 23 de noviembre de 2023

Frente a la infructuosa gestión del Ministerio del 
Trabajo para iniciar la negociación colectiva del pliego de 
peticiones presentado por ACOLFUTPRO a la Dimayor y a 
la FCF en septiembre de 2019, es necesario dejar expues-
tas las causas de ese intento hasta ahora fallido.

ACOLFUTPRO ha asistido a todas las convocatorias 
del Ministerio, convencidos de que un convenio colectivo 
entre los futbolistas, como los principales protagonistas, 
y los organismos rectores es el mejor suceso para el fút-
bol colombiano, pues servirá no solo para que mejoren 
las condiciones de empleo de los trabajadores, sino para 
que se fortalezca la relación entre estos y sus clubes, se 
mejore la calidad del espectáculo y se vean favorecidos 
todos los grupos de interés de la industria del fútbol. Esa 
es la causa a la que hemos dedicado nuestros mayores 
esfuerzos, convencidos de que la negociación colectiva 
es el camino idóneo y por ello siempre hemos tenido 
una comprometida vocación de diálogo.

La FCF y la DIMAYOR han cuestionado su condición 
de empleadores, a pesar de que claramente determinan 
las condiciones de empleo, como el calendario de las 
competencias, la liga femenina, el estatuto del jugador, 
etc. Han debatido el carácter de representantes de los tra-
bajadores de nuestra asociación; debaten sobre la natu-
raleza de las peticiones de los futbolistas arguyendo que 
solo son cuestiones deportivas y no derechos laborales.

En otro tiempo, los directivos también han deslegiti-
mado la autoridad del Ministerio del Trabajo y han negado 
que exista la negociación por rama de actividad, contra-
riando la doctrina internacional, las normas y la ju-
risprudencia nacional, los antecedentes nacionales 
e internacionales, incluso las mismas experiencias 
del fútbol. Los conocedores de esta industria saben 
que, en el mundo del fútbol, existen convenios co-
lectivos producto de la negociación entre el sindicato 
nacional y la liga que organiza la competencia.

Es importante recordar que en el año 2005 
los directivos de la FCF y la DIMAYOR incumplieron 
el compromiso suscrito de iniciar las negociaciones: 
firmaron y no volvieron a comparecer, situación que 
fue anunciada por la misma FCF en un comunicado 
publicado en su página web. Después, en el 2017 
fue publicitado el acuerdo sobre la fecha de terminación 
de la liga para efecto de las vacaciones de los jugadores, 
el cual también incumplieron.

Hoy siguen en las mismas: en esta oportunidad 
en la mesa de diálogo, porque los representantes de la 
DIMAYOR y la FCF han expresado que no tienen faculta-
des para negociar y que en el evento de que se llegase 
a un acuerdo este no se depositaría en el Ministerio del 
Trabajo, conforme al Artículo 469 del C.S.T. que estable-
ce que “Sin el cumplimiento de todos estos requisitos la 
convención no produce ningún efecto”.

Paradójicamente los directivos siempre condena-
ron que ACOLFUTPRO no estuviera inscrita como sindi-
cato en el ministerio y ahora que ya tenemos registro 

Así registró EL TIEMPO el 22 de noviembre del 2017 el supuesto 
acuerdo sobre las vacaciones de los futbolistas:
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un año más de caos e improvisación

¡Negociación Colectiva Ya!
El fútbol profesional colombiano atraviesa un momento complejo, marcado por el caos y la 
improvisación producto de una administración arbitraria y carente de autocrítica que sigue 
negando el derecho de los futbolistas a la negociación colectiva, cerrando la puerta a una 
concertación justa de las condiciones de trabajo, con las que sin duda alguna se fortalecería 
la industria.

Es por eso que es importante hacer una com-
pilación de esos hechos insólitos ocurridos 
durante el 2023, pero que se han visto desde 
hace varios años, y que son derivados del ca-
lendario saturado, que afectan directamente 
a los principales protagonistas del espectácu-
lo, poniendo en riesgo el normal desarrollo 

de su profesión.
Al exagerado número de partidos, que afecta la 

salud de los futbolistas, se les suman las insólitas y reite-
radas fallas de planificación, que, entre otras cosas, tras-
tocan el calendario establecido; de otro lado, con tal de 

que la pelota ruede, se incumple la ley y los reglamentos 
con lo que alteran la integridad de la competencia.

Por eso es urgente adoptar medidas de fondo para 
fortalecer nuestra industria lo que se logra a través de la 
negociación colectiva, para garantizar que las decisiones 
dentro de la industria se tomen democráticamente. Los 
directivos del FPC no deben seguir ahogando la voz de 
los futbolistas, representados por ACOLFUTPRO, organi-
zación sindical que desde este espacio manifiesta su voz 
de protesta ante la siguiente compilación de hechos que 
hacen perder la credibilidad entre la afición y que, sin 
lugar a dudas, requieren atención urgente.

EXAGERADO NÚMERO DE PARTIDOS
– El calendario está abarrotado.
– Equipos que clasifican a fases finales pueden jugar hasta 56 parti-

dos al año, solo de liga.
– Sumando todas las competiciones: liga, copa, superliga, torneos in-

ternacionales, hay equipos que pueden jugar más de 70 partidos en 
la temporada. Ejemplo: Millonarios y Nacional jugaron este año 72.

– Aumentan lesiones de futbolistas.

NO RESPETAN LOS DESCANSOS
Por el apretado calendario:
– Muchas veces no se respeta el lapso de 72 horas obligatorio 

entre partido y partido de un equipo.
– Los futbolistas no gozan de su día de descanso a la semana.
– Los futbolistas no tienen vacaciones de 15 días hábiles 

consecutivos.

NO HAY EQUILIBRIO
– El calendario es muy apretado solo para algunos equipos.
– Mientras hay equipos que juegan más de 70 partidos en una tem-

porada, hay otros que apenas superan los 40 juegos: Equidad 
(42), Jaguares (46). 

– Los que no clasifican a cuadrangulares pueden pasar cuatro me-
ses sin competencia.

2023:

1.

3.

2.
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SISTEMA SIN RAZONAMIENTO LÓGICO
– Es tan absurdo el sistema de descensos por promedio que permite 

que un club que ya está descendido tenga la posibilidad de clasifi-
car a cuadrangulares y de ser campeón.

– Es incomprensible que un club de la Primera B pueda ganar la 
Copa Colombia sin poder acceder al premio, ya que un equipo de 
segunda división no puede participar en la Copa Libertadores, a no ser 
que ascienda.

NO SE PLANIFICA SOBRE  
DISPONIBILIDAD DE LOS ESTADIOS
– A la hora de hacer el apretado calen-

dario, no tienen en cuenta todos los 
eventos culturales que los propietarios 
de los estadios tienen programados y 
que normalmente se anuncian con va-
rios meses de anticipación.

POR EL APRETADO CALENDARIO
– Programan partidos de liga en fechas FIFA, incluso en instancias 

definitivas.
– Los clubes tienen que ceder a los futbolistas convocados y quedan 

en desventaja en la competencia. Ejemplo: Millonarios y Nacional 
se quedaron sin sus porteros titulares para la final de la copa y la 
segunda fecha de los cuadrangulares; el equipo azul también se 
quedó sin su capitán, durante estos juegos definitivos.

PROGRAMAN PARTIDOS EN ALTAS TEMPERATURAS
Por el apretado calendario:
– Se programan partidos en las ciudades de clima 

cálido, en horarios con calor extremo, poniendo en 
riesgo la salud de los futbolistas y anteponiendo el 
interés económico de tener partidos por TV a toda 
hora.

VULNERAN LA LEY Y LOS REGLAMENTOS
– Se vulnera la Ley 1445 del 2011 al permitir que personas tengan 

control en más de un club, incluso compitiendo en el mismo torneo 
pese a tener conflicto de interés, con lo que alteran la integridad de 
la competencia. 

– Incumplen el Reglamento de Licenciamiento de clubes al permitir, 
entre otras cosas, que los equipos jueguen en estadios sin ilumina-
ción para juegos nocturnos o en canchas en mal estado.

NO HAY UNA LIGA FEMENINA DIGNA
– Las mujeres futbolistas en Colombia siguen espe-

rando que los directivos les permitan desarrollar su 
profesión con una liga que se juegue durante todo 
el año, como la de los hombres.  

– Argumentan que no hay dinero, pero no aceptan el 
apoyo del gobierno. 

4.

6.

8.

5.

7.

9.

Vargas, Mier y Montero, afectados por 
los calendarios. 
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BENEFICIOS SALUD

La salud es un tesoro invaluable del ser huma-
no y todos tratamos de preservarla al máximo. 
Sin embargo, nadie está exento de sufrir un 
accidente o de padecer una enfermedad por lo 
que hoy en día es vital contar con un seguro de 
salud que garantice una atención ágil, oportu-
na y de alta calidad, pues lamentablemente el 

servicio del plan obligatorio es limitado y el acceso a los 
servicios se vuelto demasiado engorroso y demorado.

Es por eso que ACOLFUTPRO, preocupado por 
el bienestar de sus afiliados, realizó un convenio con 
Seguros Sura para ofrecerles beneficios en los precios 
de sus excelentes pólizas de salud, con el objetivo de 
que el futbolista y su grupo familiar estén protegidos 
en todo momento.

¿Cuáles son los beneficios de tener
una póliza de salud Sura?

Para un futbolista su bienestar físico y mental es 
vital para desarrollar sus actividades diarias y ser muy 
productivos en su trabajo y también en su vida familiar. 
Por eso es fundamental tener tranquilidad cuando nece-
sita acudir a los servicios de atención en salud.

Con un seguro de salud Sura se tiene acceso ili-
mitado a servicios que no solo complementan el plan 
obligatorio, s  ino que además le permiten disfrutar de 
coberturas de alta calidad y atenciones exclusivas como 
por ejemplo consultar directamente a un médico espe-
cialista sin necesidad de esperar una autorización por 
parte del médico general.

Conozca las grandes ventajas de tener un

SEGURO DE SALUD SURA
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SALUD BENEFICIOS
•	 Amplias coberturas a nivel 

hospitalario y ambulatorio
•	 Acceso directo a médicos es-

pecialistas 
•	 Cobertura de alta calidad 

y acceso directo a ayudas 
diagnósticas de laboratorio, 
imagenología o radiología.

•	 Citas prioritarias a domicilio
•	 Atención VIP en servicios 

de urgencias en las mejores 
clínicas

•	 Hospitalización VIP en las 
mejores clínicas.

•	 Cobertura a nivel nacional 
y/o internacional (según el 
plan). 

•	 Además, tratamientos am-
bulatorios en caso de que 
requiera una diálisis o de 
que sea diagnosticado con 
enfermedades de alto costo.

No más filas eternas en la EPS |Tenga un servicio de calidad

¿Cuáles son los planes de salud que ofrece
SURA a los afiliados a ACOLFUTPRO?

SURA tiene tres planes de salud con excelentes co-
berturas y con unos precios muy cómodos para los fut-
bolistas y su grupo familiar. Plan Evoluciona, Plan Clásico 
y Plan Global.

Beneficios del convenio ACOLFUTPRO-SURA
Los futbolistas afiliados a ACOLFUTPRO, hombres 

y mujeres, tendrán derecho a un descuento especial que 
va entre el 12 y el 18 por ciento, respecto al valor en el 
mercado de cada uno de los planes de salud.

¿A quién pueden afiliar?
Sin es un futbolista soltero, podrá afiliar a sus pa-

dres y hermanos. Si es casado, podrán afiliar a su cónyu-
ge e hijos. Los mayores de 63 años tendrán tarifas dife-
renciales.

¿Cómo se pueden afiliar?
Para más información y para adquirir una Póliza 

de Salud solo se debe contactar al asesor de la agencia 
de seguros Figueroa & Castillo

   Vía Whatsapp
3105745797

Escanee
el código QR
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RIVERA
DANIEL

Humildad y madurez:
las fortalezas de
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El futbolista bogotano cierra un 2023 inolvidable luego de conseguir el ascenso a la primera 
división con Fortaleza CEIF. Apenas lleva seis años como profesional, pero muestra una gran 
madurez y liderazgo. Exalta la labor de ACOLFUTPRO y dice que hay que seguir insistiendo 
en lograr la negociación colectiva para mejorar las condiciones de empleo de los futbolis-
tas, especialmente el calendario.

Daniel es el cuarto de seis hermanos de los 
Rivera Garzón, una familia bogotana en 
la que el fútbol significa la vida misma. Su 
padre lo intentó, pero no pudo concretar 
el sueño de ser futbolista profesional por 
una lesión y después se dedicó a inculcar-
les a sus hijos el amor por este deporte. 

De sus hermanos, fue Diego, el mayor, el primero en 
conseguir la meta de ser profesional, con Millonarios y el 
Real Cartagena en el torneo de ascenso. Javier y Jordan 
también jugaron, pero no llegaron a esta meta. 

“Mi proceso de formación empezó en la escuela de 
Federico Valencia, que es 
un gran amigo de la fami-
lia y a quien le agradez-
co muchísimo por todo 
lo que tuve allí: grandes 
compañeros y amigos, 
así como entrenadores 
que fueron maravillosos, 
que me dejaron muchísi-
mas enseñanzas y un le-
gado”, dice Daniel quien 
pasó después a la escuela 
de Juanito Moreno.

Tras un breve paso 
por las inferiores de Mi-
llonarios, Daniel llego al 
club La Masía, dirigida 
por el profesor Eduar-
do Oliveros quien le dio 
la oportunidad de jugar 
Liga y el Torneo Nacional 
Sub 17, donde mostró 

todo su potencial al punto que fue el mismo profesor 
Oliveros, quien le propuso que se presentara a pruebas 
en el club Fortaleza CEIF. Así empezó todo para el hoy 
capitán del equipo que obtuvo por segunda vez en su 
historia el ascenso a primera división, tras vencer en la 
final del Torneo II al Cúcuta Deportivo y hacerse inalcan-
zable en la reclasificación, por la regularidad que tuvo 
durante todo el año. 

La historia se cuenta rápido. Parece que pasa en 
un abrir y cerrar de ojos, sin embargo, para Daniel ha 
sido un proceso que ha llevado paso a paso, partido a 
partido y que le ha significado una gran cuota de sacrifi-
cio, mucho trabajo y una férrea disciplina. 

FUTBOLISTA:

¿Cómo decidió luchar por ser futbolista profesional?

DANIEL RIVERA:

Siempre tuve esa idea. Recuer-
do que cuando me gradué del co-
legio y le entregué el cartón a mis 
papás, lo primero que me dijo mi 
papá fue: ¿qué quieres hacer con tu 
vida? ¿Quieres estudiar o quieres 
jugar? Y mi decisión fue: quie-
ro jugar, quiero intentarlo. Y 
al llegar acá, pues obvia-
mente se generaron más 
expectativas, se abrie-
ron más las puertas 
para alcanzar ese 
sueño de jugar fútbol 
profesional.

¿Qué ha sido lo más difícil que 
ha tenido que enfrentar en 
este tiempo?

Durante estos años, estos 
cinco años de carrera, no todo 
ha sido color de rosa. He tenido 
que esperar, he cometido erro-
res que han costado partidos, 
que me han tenido que re-
legar, pero me considero 
una persona resiliente, muy 
perseverante, y creo que 
eso es lo que me ha lleva-
do hoy en día a conse-
guir lo que lo que es-
toy logrando.

Daniel, durante su infancia, junto a su padre. En la etapa formativa  
jugó con las inferiores de Millos, y en su colegio, el Agustiano. 
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¿Siempre jugó como defensor central? 
Tuve la oportunidad en mi niñez de pasar por to-

das las posiciones: fui arquero, delantero, extremo, in-
cluso antes de ser un defensa central, fui lateral, jugaba 
por ambos perfiles, bien sea por izquierda, por derecha, 
aunque jugué más que todo por izquierda estando en 
Millonarios. Pero empecé a crecer y me vieron cualida-
des de que podía defender en esa po-
sición de ser central. Y bueno, hoy en 
día amo esa posición.

¿Cómo fue ese proceso de transi-
ción en Fortaleza de las divisiones 
menores al primer equipo?

En el 2018 estaba en la sub 20 
y a junto a varios compañeros nos lle-
varon a hacer la pretemporada con 
el equipo profesional. Por mi rendi-
miento con la Sub 20 tuve la opor-
tunidad de que me fueran subiendo 
de a poco al equipo, demostrando 
que tenía cualidades. En abril llegó 
mi primera convocatoria, para un partido contra Real 
Santander en Bucaramanga, y pues yo feliz… A medida 
que me iba destacando en la Sub 20 haciendo buenas 
presentaciones en los partidos del torneo nacional me 
iban convocando. En ese primer semestre estuve en el 
banco en varios partidos y en el segundo semestre es 
donde tengo la oportunidad de estar presente en varios 
partidos desde el inicio.

¿Cómo fue el debut?
Recuerdo que, en los entrenamientos de esa épo-

ca, todo el mundo sabía que eran muy contados los 
GPS… Normalmente al que le entregan el chaleco con 
el GPS era porque iba a jugar de titular y para sorpresa 
mía me entregaron a mí el chaleco para la primera fe-
cha. Yo quedé sorprendido y quedé que con muchísima 

alegría de que de que iba a estar 
presente. Eso generaba nerviosis-
mo, ansiedad porque iba a ser mi 
primer partido, era la primera fe-
cha del torneo contra el Deportivo 
Pereira, que ese año fue el equi-
po que ascendió. Fue una bonita 
experiencia. También me ayuda-
ron muchísimo los jugadores de 
que estaban ahí en ese entonces, 
como José Mondragón, Carlos 
Rueda, Julián Guerrero. Fue muy 
bonito ver esa acogida que me 
dieron… Fue muy emocionante, la 
verdad, poder ver a mis papás en 

el estadio de Cota, que era dónde jugábamos en ese en-
tonces. Ver a mi papá con los ojos llorosos mientras yo 
cantaba el himno. Fue algo muy emocionante.

¿Cómo califica esta experiencia 
de ser futbolista profesional?

La verdad es una experiencia maravillosa la ver-
dad, esto es una dicha, esto es un gozo porque es algo 

Hay que seguir pujando e 
insistiendo en lograr la ne-
gociación colectiva, porque 

de tanto insistir y perseverar se va 
a lograr. Ya  se han ido consiguiendo 
grandes cosas, pero son cosas míni-
mas en comparación de lo que pue-
de llegar a generarse si 
se entabla ya como tal 
la negociación colectiva.



29  EL FUTBOLISTA

REFERENTES
que uno hace con gozo, con alegría. Lo haría hasta 
gratis, obviamente, porque es algo que me apasiona 
y que amo, pero pues obviamente me genera muchísi-
ma alegría el poder llegar a aquí el día de hoy, después 
de tantos años poder lograr el ascenso. Es algo mara-
villoso culminar de esa manera.

¿Cómo se ganó la capitanía?
En el 2021 con el profe ‘Rolo’ (Nelson Flórez) 

tuve la oportunidad de ser capitán en el primer se-
mestre. Después llegó Pedro (Franco) y obviamente 
con su trayectoria, con su experiencia, el profe de-
cidió darle la capitanía. Yo pasé a ser el segundo, 
entonces tuve la oportunidad de aprenderle muchí-
simo a Pedro, que lo considero un gran amigo. Me 
ayudaba muchísimo a crecer como persona y como 
profesional. Ya este año llegó el profe Oliveros con 
su idea, con nuevas reglas, en donde la capitanía se 
elegía como mayor antigüedad en el equipo profe-
sional, mayor cantidad de partidos con el equipo y 
por un voto entre todos los compañeros. Yo tengo 
la oportunidad de ser el jugador con más partidos 
en el equipo hasta el momento y así mismo con 
más años de antigüedad. Entonces con eso ya po-
día ser el primer capitán.

Ahora va a jugar en primera división, pero ¿cómo 
fue la experiencia de jugar en la Primera B?

Bueno, cuando yo debuté todo el tiempo me de-
cían que era un torneo muy físico con jugadores de 
muchísima velocidad, muy fuertes, que había mucho 
choque y cuando debuté lo comprobé muchísimo, so-
bre todo con equipos de la costa, del Valle… Pero eso 
ha venido cambiando ya no es tanto choque ni fuerza, 
sino más que todo de inteligencia. 

¿Cree que tener una tercera división y que haya 
descenso mejoraría el nivel del torneo?

La competencia es muy buena, pero obviamente 
uno ve el torneo más que todo como para mostrar ju-
gadores. Así fue el inicio de este proyecto en ‘Forta’ en 
el año 2018, donde debutamos 17 jugadores. Para los 
equipos que son históricos como un Real Cartagena, 
un Cúcuta Deportivo, un Quindío, es obligatorio por su 
historia luchar por el ascenso volver a primera división 
y pelear siempre. Pero siempre hay una alta competiti-
vidad dentro de todos nosotros en el torneo.

Este año lograron el ascenso que les venía 
siendo esquivo ¿Cuál fue la clave?

¡Bueno, por fin! Dos años después de lo sucedi-
do en el 2021, que fue como el paso más cercano que 
hemos tenido, se mantuvo un proceso, obviamente 
con jugadores que llegaron, jugadores que salieron, 
pero siempre manteniendo una base creo que ha sido 
muy importante también. Además, la idea que nos 
inculcó el ‘profe’ Oliveros desde que es la cabeza del 
cuerpo técnico, es siempre debemos ser mejores que 
el rival que tenemos al frente en cada partido y eso fue 
lo que nos hizo ir construyendo ese ascenso.
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¿Cuál es el objetivo que se han 
propuesto como club para su se-
gunda participación en la prime-
ra división?

La idea desde las directivas 
del cuerpo técnico y nosotros, es 

mantenernos, es mantenernos, 
seguir generando protagonis-
mo. Sabemos que es una liga di-
fícil, es una liga muy competiti-

va, con jugadores de experiencia, 
con jugadores de muchísimo re-

nombre, pero que al mismo tiempo 
eso se resuelve dentro de la cancha. 
Once Contra once y el que cometa 
la menor cantidad de errores es el 
que va a poder lograr mantenerse 
en todo momento. Y bueno, esa es 
la idea, mantenernos.

¿Qué opina del trabajo que 
hace ACOLFUTPRO por los fut-
bolistas desde hace cerca de 
20 años?

Me parece que ha sido 
muy bueno, aquí hablamos en las 
reuniones semestrales con (Gus-
tavo) Quijano y (Diego) Chica, y 
siempre nos hablan de los lo-
gros que se han tenido para que 
tengamos las garantías como 
cualquier trabajador. Y los bene-
ficios que nos dan, por ejemplo, 
el descuento para la prepagada, 
que es muy importante porque 
nosotros que trabajamos con 
nuestro cuerpo y es lo más valio-

so que tenemos, es muy importante porque con la pre-
pagada si uno tiene una lesión está cubierto. Además, 
es muy bueno porque si uno tiene algún inconveniente 
puede asesorarse con los abogados de la agremiación 
directamente. Y bueno, también generan un apoyo muy 
importante a los jugadores que no tienen equipo para 
que sigan entrenando. Y en diciembre nos dan bonos 
navideños un lindo detalle, un lindo gesto que tiene la 
agremiación con nosotros.

¿Qué hay que hacer para que los futbolistas tengan 
mejores garantías como ocurre en otras ligas? 

Siento que hay que seguir pujando y que seguir 
insistiendo en lograr la negociación colectiva, porque de 
tanto insistir y perseverar se va a lograr. Ya se han ido 
consiguiendo grandes cosas, pero son cosas mínimas en 
comparación de lo que puede llegar a generarse si se 
entabla ya como tal la negociación colectiva. Yo segui-
ré apoyando como lo he hecho hasta el momento hasta 
lograr que se puedan sentar en la mesa a negociar, por 
ejemplo, lo del calendario. Sabemos que el calendario 
en la liga es muchísimo más apretado que el del torneo. 
Aunque en este semestre, tuvimos partidos muy segui-
dos, no había tiempo para descansar. También en los ho-
rarios que no se pueden seguir jugando a las dos o tres 
de la tarde en ciudades como Cartagena, Barranquilla, 
Cali, que son climas demasiado fuertes, el mismo Villavi-
cencio que tiene una humedad que te sofoca. Eso lo viví 
muchas veces, jugando a 35 o 36 grados, a las dos de la 
tarde. Se genera una deshidratación máxima en donde 
tú perdías tres o cuatro kilos en el partido. 

¿Qué metas tiene en el fútbol? 
Bueno, mi meta principal es seguir construyendo 

mi carrera, seguir construyendo un legado. Generar un 
impacto en pro de mi familia, de mi esposa en este caso 
y en el futuro de mis hijos. Jugar con Fortaleza y después 
llegar a un equipo más grande. Me gustaría jugar en los 
equipos grandes de Colombia y después dar el salto a 
nivel internacional y ¿por qué no? cumplir el sueño de 
jugar en la Selección Colombia.

Daniel ha contado con un gran motor y compañía: su papá
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¿Qué mensaje les envía 
a sus colegas? 

Les diría que sean perseveran-
tes, que sean pacientes que esto es una 
montaña rusa de emociones todo el tiem-
po. Cuando uno se consolida, logra estar ya al nivel 
adecuado. Es mucho más fácil mantenerse. Pero 
mientras tanto siempre va a haber altas y bajas. 
Que nunca se rindan, que por más que les digan 
que no van a poder, que no lo van a lograr, sean 
perseverantes en lo que quieren ya que el 
que persevera alcanza. Y al mismo tiempo 
si se logra el objetivo a una edad muy tem-
prana, que deben madurar muy rápido, 
porque esta carrera es una carrera re-
lativamente corta, que en donde hay 
que aprovechar cada momento 
que se genere y cada oportu-
nidad que le den a uno.
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Claves para hacer inversiones

¿Qué es la renta variable?
Es un tipo de inversión formada por todos aque-

llos activos financieros en los que la rentabilidad de la 
inversión y la devolución del capital invertido no están 
garantizados. Por eso, cuando se invierte en ser dueño 
de una propiedad o empresa, es importante detectar el 
momento para realizar la inversión: que el mercado no 
se encuentre en una burbuja, sino que sea un mercado 
de potencial crecimiento.

¿Qué es una burbuja en finanzas? 
Una burbuja financiera es el aumento injustificado 

en los precios de ciertos activos. Surgen de una idea in-

variablevariable
Seguimos motivando a los futbolistas para que se capaciten en finanzas. Por eso en esta 
entrega hablaremos de la renta variable, con el que se cierra el capítulo de inversiones en 
el curso de Finanzas para Futbolistas de MV Investment Group, aliado de ACOLFUTPRO, con 
el que trabajamos de la mano para brindar educación financiera a todos los futbolistas pro-
fesionales de Colombia.

de renta

novadora que ilusiona a los inversionistas. Atrae a perso-
nas con poco conocimiento del mercado que confían en 
la tendencia. Son peligrosas porque se identifican cuan-
do los precios se han inflado sin motivo.

Ejemplos de renta variable

•  Inmuebles
Lo primero es analizar el tipo de inmueble: si es una 
vivienda, comercial o industrial. Es importante contar 
con información sobre el mercado inmobiliario local 
para saber si el valor por el que se está invirtiendo es 
correcto.



33  EL FUTBOLISTA

FINANZAS PARA FUTBOLISTAS
•  Bolsa

Se pueden realizar en acciones o futuros y requieren 
análisis de variables económicas que hacen los exper-
tos. La volatilidad de estas inversiones suele ser más 
alta, sobre todo en momentos de recesión económica.

•  Emprendimientos
Generalmente llegan como oportunidades que nos 
ofrecen amigos, conocidos o colegas. Hay que ser pre-
cavido porque la probabilidad de éxito es muy baja, se-
gún las estadísticas sólo el 15% tiene éxito.

•  Inversiones de Renta Mixta
En su mayoría son fondos de inversión que adminis-
tra un patrimonio común que se forma por aportes de 
varias personas. Son administrados por profesionales 
y proponen portafolios diversificados. Están regulados 
por entes oficiales lo que los hace más seguros.

¿Cómo elegir las inversiones?
Es muy importante asesorarse con un profesional: 

es importante conocer su trayectoria y experiencia en 
las inversiones propuestas.

 ¿Por qué es importante realizar este curso de edu-
cación financiera?
• Porque sirve para capacitarse de forma sencilla 

en la administración inteligente de sus ingresos e 
inversiones, manteniendo el control de las finan-
zas personales en todo momento. 

• Porque sirve para planificar su futuro. El 80% de 
los futbolistas profesionales no planifica financie-
ramente su futuro y eso se convierte en el princi-
pal motivo de bancarrota.

• Porque aprenden sobre inversiones. A diario 
surgen muchas oportunidades de negocio. Aquí 
aprenderá a analizar sus inversiones, sus riesgos 
y el retorno sobre la inversión.

• Porque tienen la posibilidad de recibir la ase-
soría financiera de MV Investment Group, una 
firma que durante más de una década se ha es-
pecializado en brindar servicios financieros inte-
grales a futbolistas de élite y sus familias, creando 
planes integrales de inversión y administración fi-
nanciera a largo plazo en los que se refleja lo más 
importante para ellos: sus valores, necesidades, 
preocupaciones y tranquilidad.

Recuerde

Es muy importante diversificar las inversiones
Cuando le ofrezcan altos rendimientos, debe analizar 
muy detalladamente los riesgos.
- Analice muy bien las inversiones con amigos 

o familiares.
- No invierta por presión: espera una buena 

oportunidad.
- Define tu perfil de inversor en el que se sienta 

cómodo.

Curso de finanzas para futbolistas

Los futbolistas afiliados a ACOLFUTPRO pueden 
tomar el curso de educación financiera de MV Invest-
ment Group (100% virtual) con un descuento especial, 
gracias al convenio corporativo vigente. Si es futbolista 
profesional y quiere adquirir el curso puede contactarse 
al e-mail contacto@acolfutpro.org o con el coordinador 
gremial.
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Este es el mensaje breve y conciso que 
Jorelyn Carabalí le envía a la Dima-
yor para que las mujeres futbo-
listas de Colombia tengan una 
liga femenina digna: “Noso-
tras hemos ido hablando con 
resultados, con trabajo”, dice 
la referente de la Selección Co-
lombia, quien, de otro lado, ca-
lificó como “una locura total” lo vivido en 
el reciente Mundial de Australia y Nueva 
Zelanda. Carabalí agradeció el apoyo que 
recibió de ACOLFUTPRO en el momento 
más difícil de su carrera y, como la prime-
ra futbolista colombiana en Inglaterra, es 
consciente del compromiso que tiene con 
sus colegas para dejar una buena imagen 
que les abra puertas en una de las mejo-
res ligas del mundo.

‘¡Juéguensela!’
MUJERES  FUTBOLISTAS

Los últimos años han marcado un cambio verti-
ginoso en la vida y en la carrera como futbolis-
ta de Jorelyn Carabalí. De jugar microfútbol en 
su natal San Francisco (Cauca) y tras superar 
una grave lesión, pasó en poco tiempo a ser 
una de las referentes de la selección Colom-
bia y a ser la primera colombiana en jugar en 

la Super Liga Femenina de Inglaterra, con el Brighton & 
Hove Albion. 

“Estoy muy feliz y agradecida con Dios, viviendo un 
sueño, obviamente. Esta liga me ha llamado siempre la 
atención y aunque no lo veía tan cercano que pudiera 
estar acá, todo siempre lo he dejado en manos de Dios 
y bueno, Él me ha cumplido. Solo espero agradecerle de 
una buena manera, haciendo las cosas bien y disfrutan-
do de poder estar acá y vivir este sueño”, afirma Jorelyn, 

quien antes de llegar a este punto de su carrera tuvo que 
vivir una montaña rusa de emociones y de situaciones 
que incluso la tuvieron a punto de dejar el fútbol.

El amor y la pasión por el fútbol son parte de la 
vida de Jorelyn desde que estaba muy pequeña, cuando 
veía a su padre jugar y ganar torneos en San Francisco y 
pueblos vecinos y cuando su tío se ganaba regaños por 
llevarla a escondidas de la abuela a ver esos partidos. 

“San Francisco es pequeño, acogedor y allá, obvia-
mente, jugaba con chicos porque no había muchas niñas 
a las que le gustara. Tengo bastantes cicatrices del jugar 
con hombres. Y realmente en ese momento no veía este 
lindo deporte como un estilo de vida. Venía de un pueblo 
donde quizás las oportunidades son muy escasas, don-
de estás fuera de la realidad de lo que hay en la ciudad”, 
recuerda la defensa central, quien pasó a jugar fútbol 
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once con el equipo de Mauricio García en el municipio de 
Santander de Quilichao, a unos 15 kilómetros de su casa, 
lo que le generó una angustia a su familia.

“Se me hacía difícil trasladarme a los entrenamien-
tos desde mi pueblo hasta Santander por el tema mo-
netario y otra cosa es que muchas veces llegaba tarde a 
casa porque no alcanzaba a tomar el último transporte 
que salía hasta mi pueblo, entonces tenía que conseguir 
un carro que me llevara hasta un punto, y hacer trasbor-
dos, hasta conseguir llegar a casa. Obviamente eso le 
causaba preocupación a mi familia”, cuenta.

Un paso clave en el ‘despegue’ de Jorelyn en el 
fútbol fue su llegada a la Escuela Sarmiento Lora, en el 
2014, donde conoció al técnico John Albert Ortiz, quien 
sería uno de los pilares de su carrera. Aunque el inicio 
no fue fácil. “Llegué y estaban en plena pretemporada 
y realmente en temas de preparación no tenía ni idea. 
Estuve casi una semana quedé que no me quería mover, 
me dolía todo y yo decía ¡No! ¿Qué hago aquí?”, se pre-
guntaba Jorelyn, quien vivió así el primer cambio grande 
en su vida, porque tuvo que trasladarse a Cali, donde 
vivía con su mamá. 

DE EXTREMO A CENTRAL

Jorelyn cuenta que su 
ídolo siempre ha sido Cristia-
no Ronaldo y por eso su po-
sición era extremo. “Yo hacía 
todas las jugadas de Cristia-
no Ronaldo, mejor dicho, me 
creía la Ronaldo mujer”, con-
fiesa. Sin embargo, en una 
de sus convocatorias a la se-
lección femenina del Valle del 
Cauca, que dirigía John Albert 
Ortiz en el 2016, surgió una in-
esperada modificación, pues 
debido a lesiones de algunas 
jugadoras, el técnico le pidió 
que jugara en la posición de 

defensora central, primero en un amistoso, luego en las 
prácticas y finalmente en la competencia. “Yo tenía que 
llegar más temprano a los entrenamientos para trabajar 
los movimientos, con otro profe, con Ronald, quien me 
ayudó en esa preparación”.

Tiempo después, Jorelyn quería regresar a su posi-
ción de extremo, sin embargo, el técnico Ortiz tenía otros 
planes. “Yo le decía, si ya se recuperó la otra central, ¿por 
qué yo sigo en esta posición?”, recordó Jorelyn y agregó: 
“El profe me dijo: “Negrita, yo sé que quieres volver a tu 
posición, pero te digo la verdad, lo estás haciendo muy 
bien. Como que yo llamo John Albert Ortiz Arce, hoy 11 
de febrero a las 3 de la tarde, te aseguro que vas a jugar 
fútbol profesional de central y vas a ir a la Selección Co-
lombia como central. Yo solo me reí y le di un abrazo”.

La predicción del técnico Ortiz se cumplió con 
creces, pues tan solo unos meses después, el 18 de fe-
brero del 2017 Jorelyn debutó como profesional con el 
Orsomarso, en la primera edición de la liga femenina en 
Colombia. Jugó como defensora central en 11 de los 12 
partidos del equipo vallecaucano y el 6 de abril anotó su 
primer gol, contra el Quindío.

Con la camiseta del Orsomarso logró debutar como profesional.  En la Escuela Sarmiento Lora
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Después de un auspicioso estreno en la liga feme-
nina, Jorelyn fue fichada en el 2018 por el Atlético Huila, 
que salió campeón de esa liga con una nómina fuerte, 
con jugadoras de gran calidad y experiencia como Yoreli 
Rincón, Gavy Santos, Ingrid Vidal y Carmen Rodallega, 
entre otras. Todo pintaba muy bien, sin embargo, el pa-
norama cambió el 28 de abril cuando sufrió una grave 
lesión durante un entrenamiento, que puso en peligro 
su continuidad en el fútbol.

ACOLFUTPRO:

¿Cómo fue la lesión?

JORELYN CARABALÍ:

Un día antes de un partido que jugábamos contra 
Real Santander por la liga sufrí un choque en una jugada 
de pelota quieta con la arquera. Ella salió a destiempo y 
me impactó con su rodilla en el aire. Ahí pues obviamen-
te el cuerpo no tiene fuerza y caí y sufrí fractura de fémur 
y fue algo difícil porque era mi primera lesión y nunca 
me había fracturado.

¿El club le ayudó en la recuperación?
Tuve cuatro intervenciones porque las cosas no 

salieron bien en la cirugía. Fue algo complejo por el tema 
del club, porque a veces las personas creen que están 
actuando de la manera correcta, pero...  Eso me trajo 

MUJERES  FUTBOLISTAS
mucha limitación, mucho dolor y molestias y veía que 
un mes avanzaba y después me decían que tenían que 
programarme una nueva cirugía. Al final yo era quien 
estaba viviendo las cosas, yo era la que tenía la lesión. 
Cada vez era más difícil para mí, más frustrante porque 
los médicos no me daban esperanzas de volver a jugar. 
Cada vez que avanzaba un poco, en cada intervención 
tenía que empezar desde cero. Pero todo fue un apren-
dizaje y quiero agradecer a ACOLFUTPRO, a Gustavo Qui-
jano, que me apoyó mucho durante ese tiempo.

¿Cómo califica ese apoyo 
que le brindó ACOLFUTPRO?

Fue una gran ayuda la que recibí de los abogados 
de ACOLFUTPRO y de Gustavo que siempre estuvo pen-
diente de todo mi tema del contrato con el Huila. Yo les 
escribía y siempre tenía una respuesta para guiarme. En-
tonces aprovecho para agradecer no solo por la ayuda 
que me brindaron a mí, sino a nivel general la ayuda que 
le dan a todos los futbolistas y las futbolistas, porque ha 
hecho una bonita labor.

¿Pensó en dejar el fútbol?
No, yo me levantaba todos los días motivada y 

me decía: esto es lo mío, yo voy a seguir trabajando para 
estar de nuevo en las canchas y así se fue dando poco a 
poco y de verdad que cuando regresé no sentía miedo. 
Estuve dos años sin poder jugar, pero los planes de Dios 
son perfectos y seguramente ya tenía todo proyectado 
para mí. De alguna u otra forma, esta experiencia me 
fortaleció muchísimo. Luego llegó la pandemia y ahí ya 
yo me regresé a mi pueblo y estuve trabajando sola todo 
ese tiempo y ahí fue cuando el Deportivo Cali me llamó 
y me dijo que quería contar conmigo. Estoy muy agrade-
cida con el Cali y lo primero que hice fue decirle que sí, 
ni pregunté cuánto me iban a pagar, no me importaba, 
porque jugar era lo que más quería.

Y bueno, me recibieron bien, me ayudaron mucho. 
Yo tenía mucha pasión y ganas de estar nuevamente en 
el campo y presiento que ese trabajo en el 2020 fue muy 
bueno para mí porque me llenó un poco más de con-
fianza nuevamente. Sabía que eso no paraba ahí y que 
simplemente se trataba de ser constante, persistente y 
que las cosas iban a cambiar.
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JORELYN PIDE A LA DIMAYOR UNA LIGA DIGNA: “JUÉGUENSELA!”

Una vez superada la lesión, Jorelyn disputó tres campeonatos de la 
liga femenina de Colombia con el Deportivo Cali (2020, 2021 y 2022) en 

los que jugó 41 partidos, una cifra irrisoria si se tiene en cuenta que 
esa no es ni siquiera la cantidad de juegos que disputa un futbolis-

ta del equipo masculino en una temporada. 
La futbolista caucana es una voz autorizada para pedir 

mejores condiciones para sus colegas y aunque es cons-
ciente de que se trata de un proceso, considera que las 
mujeres sí deberían tener una liga estable, que les permi-
ta dedicarse de lleno a su profesión.

¿Qué opina de la forma en que se trata a las 
futbolistas en Colombia con una liga  
de tres o cuatro meses?

La verdad es algo complejo, pero yo siempre he 
dicho que no podemos pretender que de la noche a la 
mañana nosotras tengamos unos salarios de los cua-
les podamos decir: “Nos dedicamos a esto y ya”. Todo 
tiene su proceso y hay que empezar con unas buenas 
estructuras para que después todo se mantenga. Sien-
to que igual lo hemos ido logrando. La selección ha 
dado un gran aporte, un impulso, para que la gente se 
emocione con el fútbol femenino. Obviamente hay que 
ser persistentes, constantes, para que la gente voltee a 

mirar y diga bueno, sí hay cómo hacerla y, obviamen-
te, con el aporte de todas las empresas privadas, 

para que los clubes también tengan una ganan-
cia, como ocurre con el masculino. Entonces yo 
creo que hay que seguir por este camino, para 
que esta liga el día de mañana sea como lo son 
las ligas en Europa, como lo es aquí en Inglate-
rra. Y creo que algo importante es lo que hace-
mos nosotras, para llamar la atención y que se 
fijen en otras futbolistas de Colombia. Si em-
pezamos a invertirle a nuestra liga tendremos 
más jugadoras por fuera y mañana también 
nosotros obtendremos una ganancia; en unos 
años muchas niñas podrán decir: “Me voy a de-
dicar a esto y ya está”.
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Como referente del fútbol femenino colombiano 
¿Qué les diría a los directivos para que le apuesten 
con convicción a la liga femenina?

Pues yo les diría: ¡Juéguensela! Nosotras hemos 
ido hablando con resultados, con trabajo por eso hace 
poco la Copa Libertadores se hizo en nuestro país. Es ju-
gársela, nosotras como mujeres somos muy persisten-
tes ante lo que nos gusta. Sabemos que, si la Dimayor 

cree y se la juega, las cosas se van a dar. Obviamente, 
las jugadoras también podemos aportar. Aprovecho 
también para hacer un llamado a todas las futbolistas, 
porque si eso se llega a dar, las futbolistas deben com-
prometerse a prepararse bien, cuidarte, como una fut-
bolista profesional. Hay que tener en cuenta el trabajo 
que hicieron las chicas de la Sub-17, sub campeonas del 
mundo, lo que hicimos nosotras en el mundial, son pel-
daños que hemos ido ganando para que ellos puedan 
decir que están errando al no a hacer el aporte que se 
requiere para que la liga femenina nuestro país crezca y 
sea una realidad.

¿Cómo fue la experiencia del mundial, cómo lo vivió?
¡Una locura total! Es algo con lo que todo futbolista 

sueña, llegar a la competencia élite. El mundial es otra 
cosa. Yo siempre me dedico a trabajar y trabajar y sé que, 
si las cosas van a ser para mí, todo se va a dar. Mi trabajo 
y mis acciones las irán atrayendo. Por eso yo ni siquiera 
me las creía, sólo hasta que jugamos el primer partido, 
al ver tanta gente, el estadio lleno. En esa imagen que 
le dio la vuelta al mundo, con mis lágrimas fue porque 
detrás de todo eso había tristezas, cosas personales vivi-
das, el pensar que estaba ahí cumpliendo ese sueño des-
pués de haber tenido dos años y medio creyendo que de 
pronto no iba a volver a jugar. Me emocionaba también 
ver tantos colombianos apoyándonos. Pensaba en mi 
familia, porque todos siempre han estados conectados 
conmigo, nunca me han dicho no, siempre han estado 
ahí, para las que sea conmigo. Entonces la verdad es que 
fue algo fuera de órbita, por así decirlo. 

Fue especial además por el trabajo que hicimos 
con las compañeras de la selección también. Todas vi-
bramos por una sola ilusión que era poder estar en esa 
final y ser campeonas. Y luego toda esa buena vibra que 
nos brindó Colombia, era algo que todos los días nos ha-
cía levantar súper motivadas, ilusionadas en creer que sí 
podíamos, y eso era lo que nos generaba esa adrenalina 
dentro del campo y nos hacía correr, meter, luchar has-
ta el último minuto. Y yo creo que, así como nosotros 
lo vivimos y todas las personas que estuvieron allá en 
Australia, lo mismo sintieron todos los que estuvieron 
madrugando con nosotros desde casa.

Emoción a flor de piel. Jorelyn no pudo evitar las lágrimas al escu-
char el himno de Colombia en pleno Mundial. 

El paso por el 
fútbol brasileño, 
con el Atlético 
Mineiro, la hizo 
crecer como 
profesional. 
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MUJERES FUTBOLISTAS
¿Gracias al mundial se da la posibilidad de ir al Brighton?

El acercamiento con Brighton se tuvo desde el año anterior al mun-
dial, pero no quería tomar una decisión de la noche a la mañana, así no 
funciona. Ya luego del mundial el interés fue mucho mayor, aunque 
tenía otras ofertas igual sabía que tenía mi contrato con Atlético Mi-
neiro y no quería apresurar las cosas y hacerlas mal. También fue 
algo difícil a la hora de concretar si el club podía pagar lo que pedía 
Atlético Mineiro para poder irme. Fueron dos semanitas, digámos-
lo así, un poquito complejas, aparte estaba reciente lo del falleci-
miento de mi hermano, pero como lo dije anteriormente, lo que lo 
que Dios tiene para uno no es para nadie más. Y al final las cosas 
se dieron. Salí muy agradecida del Atlético Mineiro, fue una gran 
experiencia en una liga que también me gusta mucho. 

¿Y qué encontró al llegar a Inglaterra? Imagino que se nota la 
diferencia con lo que tenemos aquí…

La verdad es que sí. Las instalaciones, la organización, la verdad es 
que no hay como quejarse. Aquí, lo que tiene el masculino, lo tiene el fe-
menino. Los campos son una cosa totalmente diferente, es como jugar 
sobre un tapete. Y también me han recibido de la mejor 
manera, están súper pendientes, son unas 
buenas compañeras y siento que eso ha 
facilitado un poco más mi actuación 
aquí. Y bueno, ya el tema del clima y 
del idioma son algo que le por ahí 
ya le voy cogiendo el tiro.

Allá existe convenio 
colectivo y las 
futbolistas tienen un 
estatus…

La verdad es que 
literalmente se vive 
como en el masculino, 
o sea, en los clubes. 
Además, el nivel de la 
liga es muy alto, muy parejo, no hay grandes golea-
das y en cada club hay dos, tres, cinco jugadoras top. 
La verdad es que es otro nivel y por eso estoy feliz 
acá. Espero aprender muchísimo, disfrutar y consoli-
darme en este club y que todo eso sea un plus para 
mi aporte a la Selección Colombia.

¿Qué mensaje le daría a las mujeres futbolistas 
en Colombia, especialmente a esas chicas que 
están luchando día a día por tener una liga, 
por ser profesionales, por cumplir su sueño 
como usted lo cumplió? 

A todas mis compañeras de nues-
tra liga femenina, decirles que sigan lu-
chando, que sigan siendo pacientes y 
persistentes porque yo sé que pronto 
nuestra liga va a tener un cambio, 
una mejoría. Y a todas las chicas 
que están en las escuelas de for-
mación, que crean, que sean dis-
ciplinadas y ante todo no pierdan 
el foco de que se puede soñar con 
ser futbolista profesional y que 
este es un deporte fantástico.
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Con la participación de los directivos de 
ACOLFUTPRO, se realizó entre el 21 y el 24 
de noviembre pasado, la Asamblea General 
2023 de FIFPRO en Ciudad del Cabo, Sudá-
frica, evento que permitió a 66 sindicatos 
miembro alinear su estrategia y entablar 
debates transparentes y sólidos sobre el 

futuro de FIFPRO en el panorama futbolístico.
Al evento anual asistieron por parte de ACOLFU-

TPRO su director ejecutivo Carlos González Puche, quien 
hace parte del Comité Ejecutivo de FIFPRO; su secreta-
rio general, Luis Alberto García y el coordinador gremial 
Gustavo Quijano, quienes participaron en representa-
ción de nuestra organización sindical en este importante 
encuentro que ofrece la oportunidad de entablar un diá-
logo abierto y compartir conocimientos sobre una serie 
de asuntos relacionados con la industria, con el fin de 

servir mejor a las necesidades de los futbolistas profe-
sionales de todo el mundo.

“El mundo del fútbol se mueve rápidamente y te-
nemos que adaptarnos a los movimientos: tenemos que 
ser proactivos y velar por los derechos de los y las futbo-
listas”, afirmó el presidente de FIFPRO, David Aganzo. 
“Tenemos que ser capaces de evolucionar y adaptarnos 
al mismo ritmo, para poder representar adecuadamente 
a todos los futbolistas a escala mundial”, agregó.

Por su parte, el secretario general de FIFPRO, Jo-
nas Baer-Hoffmann, quien anunció antes de la Asamblea 
General que dejaría FIFPRO después de 11 años para 
emprender un nuevo reto, dijo que “la Asamblea General 
de cada año es un momento de rendición de cuentas: aquí 
es donde el Comité Ejecutivo informa de lo que está ocu-
rriendo, la administración informa de sus actividades y los 
miembros informan al respecto”.

de futbolistas de todo el mundo
recibió a los sindicatos
Sudáfrica
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Licencias comerciales y EDI, entre lo más
destacado de las sesiones plenarias

El Sindicato Sudafricano de Fut-
bolistas (SAFPU, por sus siglas en 

inglés), en su calidad de anfitrión, 
organizó una mesa redonda du-
rante las sesiones plenarias de la 
asamblea para compartir las ex-
periencias de los futbolistas y el 

trabajo que han estado realizando 
a nivel nacional. Además, se lleva-

ron a cabo varios talleres centrados 
en áreas especializadas como la legal, la 

organización y la seguridad en el lugar de trabajo, mien-
tras que los miembros del Comité de Equidad, Diversi-
dad e Inclusión (EDI) de FIFPRO presentaron su estrate-
gia global.

Las firmas Konami y Gala Sports, socios de FIFPRO 
en el ámbito de las licencias, hicieron sendas presenta-
ciones sobre la evolución del negocio de los videojuegos: 
Atsuhito Isoda, director de licencias de Konami, habló 
del cambio de marca de eFootball de Pro Evolution Soc-
cer y de su posterior transformación, así como de sus 
20 años de relación con FIFPRO, mientras que el funda-
dor de Gala Sports, Xiao Dong, relató la historia de su 
empresa, que en la actualidad se ha expandido a cinco 
franquicias de fútbol, baloncesto y béisbol, entre otras.

Éxitos y desafíos

La Asamblea General permitió a FIFPRO y a los sin-
dicatos miembros reflexionar sobre los avances positivos 
realizados para ayudar a los jugadores en el último año.

Algunos ejemplos destacados de éxito fueron la 
acción colectiva entre FIFPRO, sindicatos miembros y 
más de 150 futbolistas internacionales que aseguraron 
la igualdad salarial y la garantía de premios en metáli-

co en la Copa del Mundo Femenina de 2023; también se 
destacó la asunción de responsabilidades en el ámbito 
de los datos de los futbolistas así como el trabajo con las 
principales partes interesadas para implementar servi-
cios de protección en las redes sociales contra el abuso 
en línea en la Copa del Mundo masculina y femenina.

Entre los retos que las asociaciones de jugadores 
siguen afrontando a escala nacional se destacó la situa-
ción de FABOL, de Bolivia, y su actual relación con la fe-
deración nacional, dado que la situación en el país abrió 
la puerta a la denegación de los derechos básicos de los 
futbolistas, como la falta de representación sindical, un 
gran número de casos pendientes de pago, la denega-
ción del acceso de los jugadores a una justicia imparcial 
y el incumplimiento de sus contratos. La junta directiva 
de FIFPRO debatió ampliamente la situación en Bolivia, 
manteniendo su ferviente apoyo a FABOL y a los futbo-
listas del país, y declaró su intención de abordar la cues-
tión con las autoridades pertinentes y la FIFA.

“Nuestros compañeros bolivianos están teniendo 
un acoso y derribo por parte de la Federación. Creo que 
muchos de nosotros hemos tenido casos donde real-
mente FIFPRO tiene que colaborar a nivel nacional… La 
política es muy difícil, así que necesitamos ese apoyo de 
FIFPRO en muchos casos”, dijo David Aganzo.

Gustavo Quijano y Luis Alberto García, representantes de  
ACOLFUTPRO en la Asamblea General de FIFPRO. David 

Aganzo

Miembros del Comité 
de Equidad, Diversidad 

e Inclusión (EDI) pre-
sentando su estrategia 

global. A la izquierda, 
Carlos González Puche, 

Director Ejecutivo de  
ACOLFUTPRO.
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El arquero del Deportivo Pasto combina su actividad como futbolista con una labor animalista 
en la capital nariñense: rescatar perros maltratados para darles refugio mientras encuentra 
quién los adopte. El futbolista quindiano nos habló de su carrera en el fútbol y también 
nos contó sobre esta iniciativa, en la que trabaja diariamente con sus propios recursos y 
buscando apoyo entre sus amigos, todo con el fin de salvar del maltrato a muchos perros 
y encontrarles un hogar.

MARTÍNEZDIEGO

Un guardián

y de los perros
del arco
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Desde que era un niño Diego Alejandro 
Martínez empezó a desarrollar su ins-
tinto protector, un llamado para conver-
tirse en guardián. Salvar y proteger son 
dos verbos que encierran una filosofía de 
vida para este referente del fútbol colom-
biano. Su disciplina y su férreo carácter le 

sirvieron para adueñarse del arco en la escuela de fút-
bol de La Tebaida, el municipio quindiano donde nació y 
donde comenzó a mostrar su talento como guardameta 
llevando a su equipo a destacarse en varios torneos re-
gionales de las categorías infantiles y juveniles. 

En el 2004, cuando La Tebaida conformó un equi-
po para participar en la Primera C, a nadie le sorpren-
dió que Diego fuera convocado, aunque solo tuviera 15 
años en ese entonces, pues ya tenía un enorme talento 
y había forjado una gran personalidad que, entre otras 
cosas, le sirvió para esperar pacientemente su oportuni-
dad. Lo que no se imaginaba es que esta le llegara tan 
rápido, pues tras una lesión del portero titular, el técnico 
Óscar Ocampo le dio la confianza y él la aprovechó para 
quedarse con el puesto. 

“Ese torneo fue un trampolín para mi carrera pro-
fesional. Me significó mi primer contrato”, recuerda Die-
go, quien fue visto en ese torneo por Carlos Rendón, 
quien era el director de las divisiones menores del De-
portivo Pasto y buscaba nuevos talentos. 

Desde allí todo pasó muy rápido. Rendón quedó 
convencido del talento del portero quindiano e hizo que 
el Pasto le arreglara una vinculación inmediata a sus 
divisiones menores. Así fue como pactaron con su pa-
dre un contrato por tres años y desde enero del 2006 
comenzó a entrenar con los juveniles del club nariñense. 
Muy pronto pasó a ser el portero titular del equipo de 
la Primera C y pocas semanas después el técnico Óscar 
Quintabani comenzó a acercarlo al primer equipo, ese 
que dio la sorpresa y salió campeón de la Liga I, al vencer 
en la final al Deportivo Cali.

Aquel 6 de abril…

El estreno de Diego como futbolista profesional 
se dio en un partido extraño, algo accidentado, disputa-
do contra Millonarios el 6 de abril del 2008 en el estadio 
Libertad. El rival era Millonarios y ese domingo Diego, 
quien estaba en el banco de suplentes, tuvo que ingre-
sar por la expulsión del arquero titular Milton Patiño. 
Fueron solo unos minutos, pero una gran felicidad para 
Martínez en el escenario de la que iba a ser su casa por 
varios años.

“Yo tenía 18 años y bueno, fue un gran paso en 
mi proceso con el Pasto. Tú sabes que para el arquero 
siempre es un poco más complicado debutar rápido o 
ganarse la titularidad”, recuerda Diego, quien después 
vivió en carne propia el descenso del Pasto en la tempo-
rada 2009 y se quedó allí dos años más. 

En el 2005 La Tebaida Fútbol Club (fotos), dirigido 
por Óscar Ocampo, se hizo imbatible en su estadio, el Al-
pidio Mejía, lo que le valió para clasificar a la final nacio-
nal que se disputó en Ipiales. Diego Martínez mantuvo 
su valla invicta y el equipo, superando la dificultad de la 
altitud se encarriló rápidamente hacia el título al superar 
al Atlético Bucaramanga, al Atlético Sahagún de Córdo-
ba y al local Ipiales F.C. 

REFERENTES

Diego Martínez (centro), cuando fue delantero del Pasto. 
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El gol que anotó como delantero  

No toda la vida futbolística de Diego Martínez ha 
transcurrido defendiendo el arco. Cuando el Pasto re-
gresó a la Primera B en los torneos del 2010, el quindia-
no tuvo que archivar los guantes temporalmente porque 
fue alineado como delantero, debido a las dificultades 
que tuvo en su momento el técnico Jorge Luis Bernal 
para conformar la nómina.

“Es una etapa de mi carrera que no conoce mucha 
gente. Me tocó jugar de delantero por por obligación, 
porque se lesionaron unos jugadores y me pusieron en 
unos siete partidos en esa posición”, relata Diego, quien 
incluso fue titular como atacante, ya que el portero titu-
lar era Julián Mesa.

“El profe me vio que tenía muy buena técnica y un 
día me preguntó que si quería jugar como delantero. Así 
empecé a entrenar como atacante y en los partidos iba 
al banco como jugador de campo”, explicó.  

Diego recuerda gratamente aquel partido en el 
que se vistió de héroe del equipo pastuso al anotar el gol 
del triunfo, en su visita al Juventud Girardot, el 24 de julio 
de 2010. Al término del primer tiempo su equipo perdía 
1-0 y el técnico Bernal lo envió al campo para la segun-
da mitad, en reemplazo de Kevin Rendón. Zamir Valoyes 
anotó el gol del empate a los 58 minutos y a los 72, tras 
un remate de Valoyes el portero Borja dio rebote y Mar-

tínez lo aprovechó para marcar el gol del triunfo. “Creo 
que muy pocos arqueros pueden contar que a nivel pro-
fesional hayan jugado como delanteros y que marcaran 
gol. Tal vez lo hizo Jorge campos en México. No sé quién 
más pueda tener ese registro”, afirmó, Diego quien lue-
go volvió a anotar un gol de penalti, cuando era portero 
del Jaguares de Córdoba.

En el 2011, ya como arquero, Martínez tuvo poca 
participación en aquel Pasto que consiguió el ascenso y 
por eso decidió aceptar la oferta del Jaguares con el que 
jugó el torneo de la B entre 2012 (cuando aún era Sucre 
F.C.) y el 2014, cuando alcanzó el ascenso con el club cor-
dobés. Después, Martínez defendió el arco de equipos 
como el Cúcuta Deportivo, Patriotas Boyacá, Santa Fe y 
Deportes Quindío, antes de regresar al Pasto, al equipo 
que lo vio nacer como futbolista, en el 2022 donde se 
mantiene hasta la fecha.

Así se convirtió en protector de los perros

Un regalo de cumpleaños le dio un giro a su vida. 
Cuando cumplió 30 su esposa le dio como regaló a Diego 
una mascota: Toti, una perra bulldog francés, que fue 
rescatada en un criadero por una fundación animalista 
de Medellín, cuando estaba a punto de morir a causa del 
maltrato y el abandono. La historia de Toti conmovió al 
futbolista, quien desde ahí se comprometió en trabajar 

REFERENTES
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por salvar a la mayor cantidad de perros que pueda en la 
ciudad de Pasto, una tarea compleja en la que él mismo 
ha tenido que enfrentarse a personas que tratan con 
crueldad a los caninos, para rescatarlos y llevarlos a los 
refugios en los que él paga por su cuidado y alimenta-
ción mientras aparecen personas que quieran adoptar-
los. Hace un gran esfuerzo económico, pero disfruta de 
esta labor en la que se apoya de todo y de todos: compa-
ñeros de equipo, vecinos, amigos, autoridades locales, 
fundaciones animalistas, etc. Diego lucha diariamente 
por los derechos de los perros indefensos y por mejorar-
les su calidad de vida y lo hace con amor y con la fuerza 
que le da ese espíritu protector y vigilante.

EL FUTBOLISTA:

¿Qué lo motivó a convertirse en un activista contra el 
maltrato animal, específicamente contra los perros?

DIEGO MARTÍNEZ:

Fue algo que surgió después de adoptar mi perri-
ta. Me di cuenta del sufrimiento de muchos perros en 
la calle, tantos que hay y tantas personas que los mal-
tratan. Yo empecé basado en el sufrimiento que había 
tenido mi perrita, porque hay muchos criaderos donde 
solo los tienen para reproducción. La mía ya había dado 
cinco o seis crías y ya la habían desechado. Ahora tiene 
un hogar donde nunca le falta nada. Ahí nació esa inicia-
tiva de ayudar a todos los perritos de la calle y lo hago de 
forma particular, eso lo quiero dejar bien claro. No lo 
hago con ninguna fundación sino a nivel particular. 
Yo mismo voy al lugar donde hay un perro maltra-
tado para rescatarlo, para desamarrarlo. Obvia-
mente tengo personas que me ayudan, como los 
hogares de paso o refugios donde me han cui-
dado todos los perros que he rescatado. Puedo 
hacer una cuenta de unos 40 perros en estos tres 
años que he podido rescatar, que he podido re-
cuperar y que les he podido encontrar un hogar. 

REFERENTES
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Explíquenos más sobre los rescates…
Es un tema bastante complejo, porque en algunos 

casos hay que llegar con la policía y con abogado y hasta 
hemos recibido agresiones porque hay casos en los que 
los dueños no los quieren entregar. He visto perritos que 
ya están en los huesos, amarrados a un palo con cade-
na, los dejan afuera de la casa, al sol y al agua. Iba en el 
carro y veía un perrito en la calle, lo cogía y lo llevaba. 
Sentía mucha tristeza, hasta me estresaba muchísimo 
por no poderlos ayudar a todos y empecé a investigar, a 
preguntar a personas que conocen del tema y me habla-
ron de los refugios, me dijeron que es muy difícil ayudar 
a todos, pero que con uno que rescatemos podríamos 
cambiar el mundo. Eso es suficiente para mí, es una ale-
gría enorme, no lo hago por ningún interés diferente al 
de ayudarlos.

¿Qué sigue después del rescate del perro?
Lo que hacemos normalmente es rescatarlo, lle-

varlo al veterinario para que le hagan una revisión com-
pleta. Empezamos el proceso para recuperarle peso o 
recuperarlo si tiene alguna enfermedad. Obviamente 
luego hay que darle un hogar, un techo que tenga tres 
o cuatro veces su comida al día, que tenga su espacio, 

que tenga paseos. Unos meses 
después, cuando lo hemos recu-
perado bien, lo esterilizamos. Y ahí 
el proceso que sigue es para que 
lo adopten. Eso es básicamente lo 
que hago, lo que he hecho duran-
te todos estos años y lo que voy a 
seguir haciendo hasta donde Dios 
me lo permita, hasta donde yo pue-
da, porque económicamente es un 
gasto realmente grande.

¿Cuánto puede gastar 
mensualmente en esa tarea?

No te puedo dar una cifra 
concreta. Una vez alcancé a tener 
diez perros en guardería y me to-
caba pagar la guardería, la comida, 
vacunas, recuperación, pagar este-
rilizaciones. Bueno, son mil cosas. 
Afortunadamente he contado con 
amigos, compañeros del equipo 
que me han ayudado y siempre me 
ayudan y afortunadamente a nin-
guno le ha hecho falta absoluta-
mente nada en este momento. Yo 
trato de tener un cupo hasta que 
me los adopten y ya vuelvo a abrir 
otro cupo, no me puedo extender 
a tener 50 o 100 perros porque 
no tengo cómo mantenerlos, es la 
realidad. Hay que pagarles guar-
dería, el hogar de paso o el refugio 
y pues recibo ayudas de mis ami-
gos. Hay mucha gente que sabe 
que yo vendo guayos y todas las 

ganancias son para los perros. Me toca vender muchos 
guayos mensualmente para poder ayudarlos a todos… 
Estoy buscando la forma de poder conseguir recursos, 
es con plata.

Sabemos que además usted apoya fundaciones 
que cuidan animales…

Sí, conozco muchas fundaciones y trato de ayu-
darles con donaciones. Les doy por ejemplo mi camiseta 
para que la rifen, o recolecto dinero con mis amigos y 
compro comida. En diciembre pasado regalamos diez 
bultos de comida a una fundación, a otra le regalamos 
20 esterilizaciones para perros y gatos. 

¿Cuántos refugios hay en Pasto? 
Hay muchos refugios acá en la ciudad de Pasto. 

Hay unos que son campestres y otros que están dentro 
la ciudad, que son casas normales en los barrios. La gen-
te a la que le gustan los animales abre un espacio en su 
hogar y nos cuidan un perrito como si fuera suyo.

¿Es complicado encontrar quien adopte los perros?
Ese es el tema más difícil. Nosotros hacemos un 

proceso más o menos parecido al que me hicieron cuan-

REFERENTES
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do adopté mi perrita. Donde se averigua 
todo, cómo viven, cómo lo pueden sostener, 
dónde lo van a tener. Aprendí de eso y lo apli-
camos. Yo digo que el día en que les pueda 
encontrar un buen hogar, los entrego. ¿Por 
qué? Porque en el lugar donde ellos están 
ahora les no les falta ni la comida, ni la dor-
mida, ni el amor, ni el paseo, así que en los 
hogares de paso están bien. Por eso el día 
que encuentre un buen hogar, pues obvia-
mente se entrega vacunado y esterilizado, 
firmando un contrato de responsabilidad.

¿Sus compañeros del Pasto le colaboran? 
¿Han adoptado perros de sus refugios?

Sí, algunos de los compañeros que 
tuve el año pasado, entre ellos Facundo Os-
pitaleche, el uruguayo. Él adoptó una perri-
ta callejera que se llama Colombia. Fue un 
proceso complicado para que la llevara. Nos 
tocó ir en diciembre hasta la frontera con 
Ecuador para sacar los permisos, los pape-
les, fueron mil cosas, pero se la pudo llevar. 
Todos saben que me encantan los perros. 
Yo molesto a mis amigos, les pido colabo-
ración, a los que saben realmente cómo es 
el tema: el año pasado llevé a un refugio a 
Mariano Vázquez, a Facundo Bonet, a Fa-
cundo Ospitaleche, Jason Medina, Camilo 
Ayala, Adrián Estacio, Carlos Hidalgo, Kevin 

Rendón. Todos mis ami-
gos cercanos, ellos, mis amigos cer-
canos a ellos los llevé al lugar para 
que conocieran, para que estuvie-
ran enterados. A ellos los molesto.

¿Qué mensaje les quiere dar a 
todos sus colegas?

Agradecerles a todos los 
que me han ayudado en 

estos años y al que se 
quiera vincular, como 
les digo, pueden donar 
un bulto de comida, 
cobijas, platos, agua, 
una vacuna, una es-
terilización, es mu-
cho más fácil. Quiero 
concientizar a todas 

las personas, a mis 
colegas, a las personas 

en general, que tener un 
animal es como tener un 

hijo. Ellos también necesitan 
tiempo y lo más responsa-
ble que se puede hacer en 
este en este momento con 
los animales es esterilizar-
los porque hay muchos pe-
rros en las en las calles, en 

@_diegomartinez1 @diegomartinez68

Si quiere apoyar la labor de Diego Martínez puede 
contactarlo en sus redes sociales

guarderías, en refugios que están esperando un nuevo 
hogar. No hay nada mejor que la compañía y la fidelidad 
que nos puede dar un perrito.

REFERENTES
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RECONOCIMIENTO

Stalin Motta cerró su actividad como futbo-Stalin Motta cerró su actividad como futbo-
lista profesional el 17 de noviembre pasado lista profesional el 17 de noviembre pasado 
en el estadio de Techo, jugando para el Cúcu-en el estadio de Techo, jugando para el Cúcu-
ta Deportivo. El bogotano disputó 647 parti-ta Deportivo. El bogotano disputó 647 parti-
dos en sus 19 años de carrera y ACOLFUTPRO dos en sus 19 años de carrera y ACOLFUTPRO 
le entregó un reconocimiento por su exten-le entregó un reconocimiento por su exten-
sa trayectoria y por su compromiso y profe-sa trayectoria y por su compromiso y profe-
sionalismo, con los que pudo consolidar su sionalismo, con los que pudo consolidar su 
carrera. En medio del homenaje, Motta les carrera. En medio del homenaje, Motta les 
envió un mensaje a sus colegas jóvenes para envió un mensaje a sus colegas jóvenes para 
que sean respetuosos con los futbolistas de que sean respetuosos con los futbolistas de 
experiencia.experiencia.

Se ha perdido el respeto

con larga trayectoria
hacia los futbolistas

EL FUTBOLISTA:EL FUTBOLISTA:

¿Cómo califica su carrera como futbolista?¿Cómo califica su carrera como futbolista?

STALIN MOTTASTALIN MOTTA::

Fue un sueño. Fue algo que siempre quise desde Fue un sueño. Fue algo que siempre quise desde 
que tengo uso de razón. Siempre lo tuve en mi mente, que tengo uso de razón. Siempre lo tuve en mi mente, 
mi corazón y que lo pude hacer realidad gracias al es-mi corazón y que lo pude hacer realidad gracias al es-
fuerzo de mi familia y el propio. Fueron muchos años fuerzo de mi familia y el propio. Fueron muchos años 
de momentos lindos, momentos difíciles, pero siempre de momentos lindos, momentos difíciles, pero siempre 
con mi cabeza puesta en un objetivo de dejar un legado con mi cabeza puesta en un objetivo de dejar un legado 
en el fútbol. en el fútbol. 

hacia los futbolistas
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¿Qué fue lo más difícil en este tiempo?

La lesión (de ligamento cruzado). Yo creo que fue 
algo que me marcó mucho, que me alejó de las canchas 
por un tiempo jugando en un club (Atlético Nacional 
2010) en el cual nunca te quieres lesionar, siempre quie-
res estar, siempre quieres jugar. Y yo creo que eso fue 
algo de lo más difícil que tuve que pasar.

¿Y lo más satisfactorio?
Ver feliz a mi familia y a las personas que me quie-

ren ver feliz, a muchos hinchas del fútbol que me han 
expresado su amor por mi fútbol, por lo que hice, por 
mi carrera. La verdad, eso es bastante satisfactorio para 
mí, el poder haber entregado durante tantos años todo 
lo que yo tenía, todo mi 100% para las instituciones a las 
cuales representé.

¿Cómo ha visto la evolución del futbolista como 
trabajador?

Las condiciones han mejorado un mon-
tón cada día. Yo creo que ahora se tienen 

más garantías para jugar al fútbol tranqui-
lamente, te preocupas sólo por jugar y 
no por no tener dinero para mercar, para 
pagar una renta, para mandarle a tu fa-
milia. Yo creo que esas condiciones han 
mejorado notablemente. En cuanto a los 
chicos de hoy en día, de pronto hemos 
involucionado un poco. Yo creo que se 
ha perdido mucho el respeto hacia los 
jugadores que tienen muchos años 
de trayectoria, como lo teníamos los 
de mí generación. Ojalá podamos re-
cuperar eso, esos valores del fútbol, 
esos códigos, que hicieron grandes a 
muchísimos jugadores que nos han 
representado por muchos años en el 
exterior, en la Selección. Creo que es 
un buen momento para para volver 
a inculcar a los chicos ese aspecto.

¿Qué les diría a los futbolistas 
que comienzan a forjar su sueño 
en el fútbol?

Que disfruten, que disfruten 
con respeto el fútbol, que se prepa-
ren también en otros aspectos como 

la educación. Esta no es una carrera 
fácil porque siempre vas a encontrar 

obstáculos que te pueden alejar de lo 
que has soñado. Van a encontrar mu-

chos distractores, a mucha gente apro-
vechada. Entonces, ante todas esas co-

sas tienen que buscar ayuda, tienen que 
pegarse a la gente que tenga la capacidad 
de ayudarlos, gente de experiencia que les 
puedes, les puedes dar un consejo. Todas 
esas cosas hacen a un verdadero futbolista 
y les puede dar herramientas para tener una 
carrera larga y exitosa.

¿Cuál es la clave para tener una extensa trayectoria y 
jugar más de 600 partidos como profesional?

Creo que la disciplina es algo importantísimo, 
el cuidar la ‘máquina de trabajo’ que es tu cuerpo, con 
alimentación, con preparación, todas estas cosas son, 
baluartes para mantenerte durante tantos años en el 
fútbol y como lo he venido repitiendo, el respeto hacia 
la profesión, hacia quien tengo enfrente, dirigiéndome 
hacia los compañeros… Con ese respeto que siempre le 
di al fútbol fue lo me ayudó mantenerme tantos años.

¿Qué opina del trabajo que hace ACOLFUTPRO por los 
futbolistas? 

Han ayudado a dignificar la profesión. Infortu-
nadamente los futbolistas en muchos clubes, durante 
muchos años estuvieron preocupados porque no les 
tenían sus pagos al día, porque no tenían sus aportes 
a salud al día. Yo tuve el privilegio de estar en una ins-
titución que siempre me cumplió, pero siem-
pre estuve atento por lo que no tenían esas 
mismas garantías, como las tuve yo. Así 
que agradecerle a ACOLFUTPRO por todos 
estos años y esperemos que siga crecien-
do, que siga ayudando a dignificar la pro-
fesión, que los derechos de todos los juga-
dores se hagan respetar y que podamos 
cada vez tener 
un fútbol pro-
f e s i o n a l   c o -
lombiano más 
tranquilo, más 
competitivo y 
que podamos 
estar donde 
merecemos 
estar.

Más que justo 
el reconocimiento para Stalin Motta y 
sus 19 años de carrera (647 partidos). 
Pasó por Chía FC, Equidad, Nacional, 
Barcelona de Ecuador y Cúcuta.   
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Como es costumbre, destacamos algunas de las publicaciones de nuestros compañeros en 
sus perfiles de Instagram durante el último trimestre. Esta es una forma estupenda de co-
nocer la otra cara de los futbolistas y su sello particular para transmitir los momentos me-
morables de su vida familiar y de su carrera deportiva. En esta ocasión tocamos temas muy 
sensibles que afectaron a nuestros compañeros, como el secuestro y la guerra.

Momentos inolvidables 
en la vida de los futbolistas

‘Juntos de nuevo en familia’

Emotiva dedicatoria del 
capitán de Fortaleza

Publicado el 14/10/2023 @luisdiaz19_

Publicado el 19/11/2023 @drivera.03

Nos unimos a la alegría de nuestro compañero Luis Díaz, de su familia 
y amigos, por la liberación sano y salvo del señor Luis Manuel Díaz y 
nos solidarizamos con todas las familias que siguen siendo víctimas 
del flagelo del secuestro en Colombia. ¡Libertad para todos!

El título y el ascenso conseguido por Fortaleza hizo 
aflorar los sentimientos del capitán del club bogotano 
Daniel Rivera, quien publicó este post junto a su 
esposa María Camila Vivas, quien lo ha acompañado 
en su carrera como futbolista “en las buenas y en las 
no tan buenas”.

El abrazo más esperado
Luego de vivir momentos de mucha angustia al que-
dar atrapada en medio de la guerra entre Israel y Pa-
lestina, la futbolista caleña María Paula Escobar, quien 
jugaba en el club ASA Tel Aviv, regresó a Colombia 
para reencontrarse con su mamá y todos sus familia-
res y amigos. ACOLFUTPRO solicitó ante la cancillería 
que se les diera prioridad Fue un momento muy emo-
tivo que nuestra compañera plasmó en su perfil con 
un mensaje de agradecimiento y de llamado a la paz.

Publicado el 15/10/2023 @paulaescobar_9
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El dolor del capitán

Publicado el 19/11/2023 @jhotan32

Publicado el 30/09/2023 @caropineda8

Jhonatan Agudelo, capitán del Cúcuta Deportivo, 
publicó una sentida comunicación a la hinchada del 
Cúcuta Deportivo, tras otro intento fallido por ascender 
a primera. Cada palabra del futbolista antioqueño 
refleja lo que vive todo el plantel profesional.

Carolina Pineda, futbolista del 
América de Cali, quien recientemente 
terminó con éxito el curso para 
obtener la Licencia Pro de la FCF, le 
dedicó este logro a su mamá, María 
Ofelia Echeverry, quien siempre le 
inculcó la importancia de estudiar.

Experiencia mágica
Daniela Montoya compartió fotos y videos del recorrido 
que realizó junto a su familia por Disneyland París. La 
futbolista aprovecha al máximo el tiempo viviendo nue-
vas experiencias, como esta, en la que encontró “diver-
sión infinita”.

Publicado el 15/10/2023 @danielamontoya06

Un logro con dedicación especial
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Cortita y al pie

Beckham

LEA

VEA

LEA

TIEMPO LIBRE

Recomendados para las vacaciones
Qué mejor que aprovechar el tiempo de descanso de fin de año con la lectura de un buen 
libro. También se puede aprovechar para ver una buena serie o un documental inspiradores 
sobre el fútbol y todo lo que encierra esta linda profesión. EL FUTBOLISTA recomienda los  
siguientes títulos para que disfruten en esta época especial.

40 consejos para entrenar mejor en el fútbol y los deportes de equipo

El genio que quería divertirse

Carlos Lago Peñas

Precio: US$ 4,55
edición digital para Kindle

Precio: US$ 7,99
pasta blanda

(www.amazon.com)

Marco Marsullo (Autor)
Giulia Bucciarelli Mateos (Traducción)
Editorial: Altamarea Ediciones

Precio: US$ 10,99 
edición digital para Kindle

Precio: US$ 22,93 
pasta blanda

(www.amazon.com)

Para Carlos Lago Peñas, autor de varios libros y numerosas publica-
ciones en revistas internacionales sobre el análisis del rendimiento 
en el fútbol y los deportes de equipo, hay que saber dar la informa-
ción adecuada a los deportistas, con quién debes rodearte para ser 
mejor preparador, aprender a gestionar adecuadamente los conflic-
tos cuando aparecen, saber corregir a los jugadores o cómo evitar la 
monotonía en las tareas. Su objetivo es dar estrategias sencillas a los 
lectores de este libro para que consigan hacer mejores a sus jugado-
res. Lago Peñas es Catedrático del Área Educación Física y Deportiva 
de la Universidad de Vigo y ejerce como asesor y analista en diversos 
clubes profesionales. 

Con imágenes inéditas, esta serie documental sigue el 
meteórico ascenso de David Beckham, desde sus hu-
mildes orígenes hasta convertirse en estrella del fútbol 
mundial. En cuatro capítulos, a través de entrevistas 
con el futbolista y con personas muy cercanas a él, el 
espectador conocerá detalles de la vida de este talento-
so futbolista, quien se formó en el Manchester United 
y jugó en otros grandes clubes como el Real Madrid y 
el AC Milan.  

¿Quién era el futbolista salvadoreño conocido como «El Mágico»? 
Uno de los jugadores más talentosos de siempre, el mejor golea-
dor de la historia de la selección de El Salvador, un genio olvidado 
por muchos, pero admirado por nada menos que Diego Arman-
do Maradona; alguien que siempre prefirió el número 11 en su 
camiseta en lugar del 10 y que se negó a ir a los clubes más ricos 
de Europa, para jugar en el modesto Cádiz, donde «la paga era 
decente y podía comprarme todas las raciones de calamares que 
quisiera». En estas páginas, sueño y realidad, fantasía e historia, 
leyenda y crónica se funden para relatar la trayectoria deportiva 
y humana de quien fue conocido como el ‘Maradona de Cádiz’.

Plataforma
Serie documental
Netflix (requiere suscripción)
www.netflix.com

Mágico González



ACOLFUTPRO felicita a todos los futbolistas del plantel del club Atlético Nacional, así como 
a su cuerpo técnico y auxiliares, por la obtención del título de la Copa BetPlay Dimayor 2023.
¡Gracias, compañeros por el compromiso con el que día a día dignifican nuestra profesión!

¡Felicitaciones,
campeones!

¡Felicitaciones,
campeones!



¡Felicitaciones, campeones del Torneo BetPlay I-2023
y de la Gran final anual del Torneo BetPlay Dimayor! 

¡Felicitaciones, campeones del Torneo II-2023
y mejor equipo de la reclasificación del Torneo BetPlay Dimayor!

¡El dulce sabor del ascenso!¡El dulce sabor del ascenso!


